
O retorno do futebol profissional a Cascavel após quase 
dois anos levou um bom número de pessoas ao Estádio 
Olímpico Regional na noite, mas o grito de gol ficou 
entalado para os torcedores de FCC e Coritiba, que 
ficaram no empate sem gols pela segunda rodada do 
Paranaense de Futebol 2017. Com a igualdade, ambas as 
equipes somaram o primeiro ponto no campeonato. Para 
o time cascavelense, que estreou em casa no Estadual, 
o próximo compromisso será em Foz do Iguaçu, no 
domingo. Já o Coritiba, que fez a segunda partida como 
visitante, terá o clássico com o Paraná Clube no fim de 
semana, no Couto Pereira.
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l Esportes 20

PR vai investir
R$ 8 milhões

em seguro rural
l Geral 06

Carta a Beto pede 
cumprimento de

lei contra fracking
l Oeste 09

Apicultores da região de 
Santa Helena têm a chance 
de aprender técnicas que 
aumentam a produção de 
mel. Um dos cursos mais 
recentes ensinou sobre a 
multiplicação de enxames.

l Oeste 09

A Ceasa Paraná movimentou 
no último ano 1,16 

milhão de toneladas de 
hortifrutigranjeiros. O 

montante foi 6% maior no 
comparativo com o resultado 
do ano anterior. A empresa 
tem unidades em Cascavel, 

Foz do Iguaçu, Curitiba, 
Londrina e Maringá.

l Oeste 12
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Preparativos para o Show Rural entram na reta final l 0
7

REFLEXO DA CRISE

O desejo de ter indepen-
dência e mais chances no 
mercado de trabalho com 
a conquista da Carteira 
Nacional de Habilitação 
foi barrado pelo momen-
to de crise e o alto custo 
para cursar a autoes-
cola. Em Toledo, onde 
o custo médio da habi-
litação é de R$ 3,4 mil, 
a queda atingiu índice 
bem maior que a média 
regional: 38%. l Oeste 08

Empate sem gols

Oeste tem redução de 15%
no número de habilitações

Mesa farta

Olho 
digital

Seis dos oito restaurantes 
populares de Toledo 
voltaram a atender 
moradores ontem. O 
cardápio, em algumas 
ocasiões, inclui até o 
prato típico Porco no 
Rolete.

Um micro-ônibus 
equipado com sistema de 
monitoramento é o mais 
novo reforço na luta pela 
melhoria da segurança 
pública em Foz do Iguaçu. 
O equipamento já está 
à disposição da Guarda 
Municipal.

l Oeste 09

l Oeste 08
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9 de
fevereiro
de 1984
Determinado a
descansar após
dedicar longo
tempo à vida
pública como
prefeito
nomeado de Foz
do Iguaçu,
Clovis Cunha
Vianna renuncia
ao mandato e
indica uma lista
tríplice para a
escolha de seu
sucessor, que
viria a ser Wadis
Benvenutti.

No final de 2016, o governo cance-
lou um leilão para contratar novas usi-
nas eólicas e solares por haver baixa
demanda por eletricidade. Isso, porém,
deve-se à crise. Ela não será eterna e o
futuro, apesar das sombrias nuvens que
nos cobrem hoje, um dia trará o espe-
rado sol do pleno desenvolvimento.

É preciso manter e aprimorar os bons
programas governamentais, reciclar com
qualidade aqueles que mesmo ainda
não funcionando possam vir a ter bom
proveito com a correção de rumos e
descartar os que não funcionam, não
importando se tenham nomes sugesti-
vos ou publicitários.

Está mais que na hora de avaliar em
qual dessas opções se deve incluir o
plano do Brasil para energia solar. Des-
cartar seria exagero, porque de imedia-
to haveria a necessidade de criar outro,
dada a importância de ampliar a coleta
de energia para além dos modelos hi-
drelétrico e nuclear, cada qual com suas
próprias limitações.

Sendo um bom programa, é natural
mantê-lo. No entanto, não funciona a con-
tento e requer urgente reciclagem. Quan-
do a retomada plena do desenvolvimen-
to vier, até o final da década, o Brasil
precisará dispor de uma indústria local
de equipamentos para energia solar, mul-
tiplicar a construção de usinas e ofere-
cer energia barata e acessível.

Nos novos planos do BNDES, depois
do fracasso da estratégia lulista de es-
colher seus “campeões” e forrá-los de
recursos, está a atração de fornecedo-
res de equipamentos para a produção
de energia solar, mas desde 2014 só
uma fábrica impor tante (Canadian So-
lar) se interessou pelo plano para a ge-
ração via fotovoltaica.

Menos de 20% das obras previstas
já foram feitas porque os interessados
rejeitam as atuais regras, que impõem
a nacionalização rápida dos projetos.
Sem recursos nem desembaraço, a ten-
dência é esse plano também se arras-
tar a passo de tartaruga.

Na atualidade a população brasileira
é predominantemente urbana (86%) e,
em menor proporção, rural (14%). Essa
veio decrescendo no tempo, sendo que
nos anos 80 a divisão estava estima-
da em 70% nas cidades e 30% no meio
rural, porém a redução da população no
ambiente rural foi acompanhada pelo
desenvolvimento da ciência, tecnologia
e inovações nos centros de pesquisas,
nas universidades e em ambientes ci-
entíficos ligados às ciências agrárias,
ambientais e sociais aplicadas o que
posiciona o Brasil num dos celeiros da
agricultura mundial.

As estatísticas comprovam esta evo-
lução. Em artigo recente, Evaristo Miran-
da (Jornal Estado de S. Paulo em 29-09-
2016) revela que o país vem produzindo
ao redor de uma tonelada de grãos/ha-
bitante, sete milhões de toneladas de
bananas, um milhão de toneladas de
castanhas, amêndoas e nozes, 31 bi-
lhões de litros de etanol, 35,2 bilhões
de litros de leite, 4,1 bilhões de dúzias
de ovos, 39,3 milhões de suínos, seis
bilhões de frangos e tem cerca de 220
milhões de cabeças de gado revelando
a efetiva eficiência de produção do setor
agrícola, alicerçada na preocupação com
a sustentabilidade e qualidade da pro-
dução agrícola. Um exemplo a ser lem-

brado é o do plantio direto na palha, ini-
cialmente no estado do Paraná nos anos
70, e hoje amplamente difundido pela
Federação Brasileira de Plantio Direto na
Palha, adotado em muitos estados e
exemplo para o mundo.  

Com essa produção alimentamos o
Brasil e o mundo que nos agradecem, pois
nossa produção excedente é direcionada
para muitos países gerando superávits
na balança comercial e, domesticamen-
te, tem forte participação no PIB nacio-
nal, na formação de capital, na geração
de empregos e em programas sociais.

É comum no Brasil e no mundo as fa-
mílias, antes das refeições, agradecerem
o alimento que está em suas mesas, lou-
vando o pão nosso de cada dia. Portan-
to, causa-nos certo desconforto, num
momento de uma crise nacional sem pre-
cedentes, numa das festas mais tradici-
onais do Brasil, o Carnaval, pessoas bem
alimentadas virem a público criticar, no
contesto do enredo de uma escola de
samba (Imperatriz Leopoldinense), de for-
ma tão contundente o produtor agrícola
brasileiro, tratando-o como bandido.

Lamentavelmente o Estado do Rio de
Janeiro está vivendo um momento de
grande crise, porém durante os desfiles
não faltarão comidas e bebidas, origina-
rias de matérias primas produzidas pe-
los agricultores, os homens do campo.

Nós devemos sim exaltar e aprovei-
tar o Carnaval, mas não podemos nos
esquecer de render nossos respeitos e
considerações aos profissionais das áre-
as de ciências agrárias e principalmente
aos agricultores. E não injuriá-los, eles
não estão nas arquibancadas e nas pas-
sarelas, eles não são nossos inimigos,
eles estão no campo, mesmo nos dias
de Carnaval, olhando para os céus e
possivelmente rezando pelas chuvas,
para que possam cultivar os solos e pro-
duzir alimentos para que não tenhamos
fome. Avante agricultores: o mundo pre-
cisa de vocês e agradecemos!

Muitas vezes, os problemas persis-
tem porque são enfrentados com as
perguntas erradas. Em 1995, o governo
do Distrito Federal herdou uma crise na
saúde por falta de leitos para atender
os doentes que chegavam aos hospitais.
No lugar da pergunta tradicional de como
construir novos hospitais, o novo gover-
no inseriu a questão como diminuir o
número de doentes que chegavam a
eles. Se o propósito era oferecer leitos
para quem precisasse, no lugar de ofer-
tar mais novos leitos, a alternativa era
reduzir a demanda por leitos existentes.

Percebeu-se que uma parte dos do-
entes chegava por causa de acidentes
de trânsito. Nos fins de semana, os
hospitais, especialmente o setor de
politraumatizados, recebiam tantos pa-
cientes que os corredores eram usados
como local de atendimento. Uma solu-
ção seria a redução no número de aci-
dentes de trânsito. E não era a solução
preferida da população, ansiosa por
novos hospitais nem de empreiteiras e
fornecedores de equipamentos, nem
dos políticos acostumados com inaugu-
rações e placas comemorativas. Mas
foi o caminho escolhido. Por meio de
uma radical campanha de Paz no Trân-
sito, que incluiu o respeito à faixa de
pedestre como o coroamento da pacifi-
cação, foi possível em pouco tempo
fazer começar a sobrar leitos.

A segunda causa da superpopulação
nos hospitais era a falta de médicos. O
Programa Saúde em Casa fez com que,
em vez de pessoas com doenças sim-
ples irem a um hospital, passassem a
buscar atendimento perto de casa ou
receber a visita do médico em sua resi-
dência. Mais uma vez, no lugar de per-
guntar como fazer hospitais, perguntou-
se como atender os doentes antes de
eles buscarem atendimento hospitalar.

Essa estratégia serve para muitos
outros problemas. Viadutos não resol-

vem o problema do trânsito. A pergunta
não deve ser como facilitar o trânsito
do número crescente de veículos priva-
dos, mas como diminuir a necessidade
deles para atender o bem-estar da po-
pulação, e a solução está no transpor-
te público de boa qualidade.

Lamentavelmente, para atender a in-
teresses de grupos e à mentalidade tra-
dicional, a política brasileira resiste a uma
gestão inversa, mudando as perguntas.
Um exemplo é como enfrentar o proble-
ma da superlotação dos presídios devi-
do ao crescimento da criminalidade. A
resposta tem sido construir mais cadei-
as no lugar de como diminuir a criminali-
dade e, com isso, o número de presos.

Da mesma maneira que mais viadu-
tos e mais hospitais não resolvem o
problema do trânsito ou da saúde, mais
cadeias não resolvem o problema da
falta de prisão. Porque a velocidade com
que se constroem cadeias será menor
do que aquela com a qual produzimos
bandidos. A pergunta deve ser como
reduzir o número de criminosos, e não
como aumentar o número de celas.

A resposta para o problema da su-
perpopulação presidiária está em redu-
zir a criminalidade. Isso pode ser feito
por meio da educação: a formação de
nossa juventude com escola de quali-
dade para todos, independentemente
da renda e do endereço da família. Essa
é também a solução permanente para
todos nossos problemas atuais: violên-
cia urbana, baixa produtividade, pobre-
za, desigualdade, corrupção. Por trás de
cada um deles, há uma crise moral, não
apenas técnica; de educação, não ape-
nas de engenharia, exigindo uma ges-
tão preventiva, não corretiva. Como o
DF praticou no período 1995/1998.

 MARIA DE OLIVEIRA DE SOUZA (88)
 MARIA JOSE DOS SANTOS (55)
 NILCI MILITZ (70)
 SANTA FIUZA DOS SANTOS (74)
 ZENAIDE STUANI (70)
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Foz do Iguaçu – A primei-
ra sessão da nova legislatura
na Câmara de Foz do Iguaçu,
marcada para hoje, terá a par-
ticipação de apenas dez vere-
adores já que os outros cinco
seguem presos. A próxima,
convocada para terça-feira
(7), será marcada pela posse
dos suplentes dos parlamen-
tares que estão privados de li-
berdade desde 15 de dezembro
por implicação no escândalo
de corrupção desvendado pela

Posse no dia 7

Câmara de Foz prepara
convocação de suplentes

Operação Pecúlio.
O presidente interino Rogé-

rio Quadros, que seguirá res-
pondendo pelo cargo enquan-
to a titular Inês Weizemann
permanecer à frente da prefei-
tura, informou ontem já ter
oficiado a Justiça Eleitoral para
saber se os suplentes não pos-
suem nenhum tipo de impedi-
mento legal e que aguardava
essa resposta para fazer a con-
vocação oficial. Deverão tomar
posse os suplentes Anderson de

Andrade (PCS), Marco Jancke
(PTN), Luiz Brito (PEN), Ro-
sane Bonho (PP) e Adenildo
Rodrigues (PTN).

EXONERAÇÕES
Ontem foi feita a publicação

dos atos de exoneração de to-
dos os 20 assessores de gabine-
te dos cinco vereadores que se
encontram presos. Com isso, os
suplentes poderão indicar suas
próprias equipes de assessoria
assim que tomarem posse.

Foz do Iguaçu – Rudinei
de Moura foi o único entre os
cinco vereadores presos a ter
a liberdade provisória conce-
dida parcialmente pelo TRF
da 4ª Região na terça-feira,
mas ontem permanecia preso
por conta da fiança de R$ 100
mil arbitrada pelo desembar-
gador Márcio Antônio Rocha.

Rudinei obteve esse direito

Fiança elevada atrasa libertação
por conta do fato de a esposa
estar hospitalizada após perder
o bebê que estava esperando e,
além de pagar a fiança, ele terá
que se afastar do mandato até
o julgamento final da ação.

O direito à liberdade tam-
bém foi concedido aos ex-ve-
readores Fernando Duso, Pau-
lo Rocha, Hermógenes de Oli-
veira e Paulo Cesar Queiroz,

mas para exercer esse direito
cada um terá de pagar fiança
de R$ 100 mil.

Quanto aos outros vereado-
res presos, Edílio Dall’Agnoll,
Darci Siqueira e Luiz Queiro-
ga tiveram o habeas corpus
negado, enquanto Anice Ga-
zzaoui teve o processo suspen-
so provisoriamente a pedido
da defesa.

Cascavel - O presidente da
Cohavel (Companhia de Ha-
bitação de Cascavel), Nei Ha-
veroth, apresentou ontem di-
agnóstico da companhia du-
rante a Escola de Governo. O
dado que mais chamou aten-
ção foi a inadimplência, que
está atualmente em 55% e ele
pretende reduzir a um índice
aceitável. Dos 697 mutuári-
os com dívidas, apenas 317

Cohavel tem 55% de inadimplência
estão efetuando os pagamen-
tos em dia.

“Nós queremos iniciar um
trabalho de notificação aos
inadimplentes. É claro que
existe a questão social en-
volvida, mas a companhia
tem o dever de regularizar
a situação”, afirmou Have-
roth. Ele também informou
que há a necessidade de re-
gularização de 721 unidades

DIVULGAÇÃO

Paranhos e
Haveroth
durante a Escola
de Governo de
ontem

habitacionais localizadas
nos loteamentos Abelha,
Araucária, nos distritos de
Juvinópolis e Rio do Salto
e nos bairros Santa Cruz e
XIV de Novembro.

Ao fim da apresentação, o
prefeito Leonaldo Paranhos
disse que a Cohavel terá uma
atenção especial no seu gover-
no. “Vamos fazer com que ela
tenha uma função social gran-

de, pois é para
isso que ela foi
criada: para re-
almente estar
próxima da po-
pulação, princi-
palmente daque-
la faixa que pre-
cisa de atenção
especial para
encaminhar as
demandas habi-
t a c i o n a i s ” ,
afirmou.

* O veto do ex-prefeito Edgar Bueno ao projeto regulamen-
tando a função de agente de bordo no transporte coletivo
de Cascavel foi debatido ontem pelo Sinttracovel com um
grupo de vereadores. * O Hospital Municipal de Foz do Igua-
çu acaba de investir R$ 2,1 milhões para pagar os salários
de seus médicos, que estavam atrasados desde outubro.

Moro neles
Deu o esperado e o paranaen-
se Sérgio Moro apareceu na
cabeça da lista tríplice da Ajufe
(Associação dos Juízes Fede-
rais do Brasil) para a vaga de
Teori Zavascki no STF. Ele rece-
beu 319 votos, o ministro do
STJ Reynaldo Soares Fonseca
318 e o desembargador pau-
lista Fausto De Sanctis 165.

Lava Jato
Sem grande empolgação, tal-
vez por não acreditar que o
presidente Michel Temer vá es-
colhê-lo (por razões óbvias,
diga-se de passagem), Moro
comentou que o fato de ter
aparecido em primeiro lugar na
lista da Ajufe “reflete o apoio
dos magistrados federais aos
trabalhos na Operação Lava
Jato, o que é importante para
se possa prosseguir”.

Portões fechados
Professores convocados pela
APP-Sindicato planejaram fazer
uma nova ocupação da As-
sembleia Legislativa na tarde
de ontem, mas tiveram que se
contentar em se manifestar do
lado de fora. É que, por ordem
do presidente Ademar Traiano,
os portões não foram abertos
já que a sessão era apenas
solene, não deliberativa.

Filosofando
“Educação não transforma
o mundo. Educação muda
pessoas. Pessoas transfor-
mam o mundo”. A frase é
do prefeito Leonaldo Para-
nhos e foi dita ontem, no
Teatro Municipal, durante a
abertura de um curso de ca-
pacitação destinado a pro-
fessores municipais que
também aconteceu no Anfi-
teatro Emir Sfair.

Pausa
Por falar em Paranhos, a
próxima edição da Escola
de Governo só vai aconte-
cer no dia 13, quando será
apresentado diagnóstico da
área de assistência social.
O intervalo se tornou ne-
cessário por conta de al-
guns eventos impor tantes
dos próximos dias, como o
Show Rural.

Pente-fino
Obras de pavimentação pa-
ralisadas após o início da
Operação Pecúlio vão ser to-
talmente auditadas. A inten-
ção da prefeita Inês Weize-
mann com a medida é iden-
tificar eventuais irregularida-
des e garantir a transparên-
cia que faltou na gestão do
ex-prefeito Reni Pereira.

PEDRO DE OLIVEIRA

Alep tem nova mesa

Uma sessão solene na tarde de ontem marcou a abertura
da 18ª legislatura e a posse da nova mesa diretiva da As-
sembleia Legislativa do Paraná, cujo mandato será de dois
anos. “Precisamos ter coragem para enfrentar qualquer si-
tuação, mesmo que ela nos assuste”, convocou em seu

discurso o presidente reeleito Ademar Traiano. Dos oito in-
tegrantes da nova mesa, três são da região Oeste: André
Bueno (2º vice), José Carlos Schiavinato (4º secretário) e

Adelino Ribeiro (5º secretário).
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Ponto Final
Donald e Mickey (apelido do vice Mike) governam os Esta-

dos Unidos. Nem Walt Disney previu isso – e com tanta tra-
palhada encenada.

O que está em jogo
Duas pautas e três importantes cargos de comissões es-
condem o que está em jogo, há meses, na acirrada dispu-
ta pela presidência da Câmara que se encerra amanhã: o

futuro de mandatos de deputados enrolados na delação de
Marcelo Odebrecht, e o pacote de reforma tributária que o
presidente Michel Temer mandará para o Congresso. O gru-
po político do presidente que vencer a disputa vai indicar

os presidentes das comissões de Constituição e Justiça e
do Conselho de Ética – que poderão atuar para blindar os

políticos citados por Odebrecht. Os indicados para a futura
comissão de reforma tributária terão poder de interlocução

com empresas para leis que as beneficiem.

Pós-Mesa
Assim que passar a disputa
da presidência do biênio
2017-18 da Câmara, o Pla-
nalto se volta para outra
que já ferve: quem será o
candidato do PMDB o su-
cessor de Temer.

Os carequinhas
Dois grupos – e fortes – se
dividem entre o chanceler
José Serra (tucano que deve
se filiar ao PMDB) e o mi-
nistro da Fazenda, Henrique
Meirelles, do PSD.

PSC dançou
Agnaldo Ribeiro (PP-PB) será
o líder do Governo na Câma-
ra. Desbancou o PSC de An-
dré Moura (SE). Os cristãos
terão de contentarem com
os cargos no 1º escalão.

Contramão da crise
O FCO, o fundo constitucio-
nal de fomento a empre-
sas do Centro-Oeste, tem
R$ 10 bilhões para investi-
mentos em 2017 – ano
passado o orçamento era
de R$ 7 bilhões e nem
todo ele foi demandado,
revela o superintendente
da Superintendência de
Desenvolvimento do Cen-
tro-Oeste (SUDECO), Antô-
nio Carlos Nantes.

Parceria inédita
A SUDECO iniciou entendi-
mentos com o BNDES.
“Formatamos com os téc-
nicos do BNDES alguns ti-
pos de investimento para
atendermos o pequeno,
médio e grande investidor,
mas voltados para ações
específicas. Como por
exemplo a manutenção e

recuperação das nascen-
tes hídricas”. Assista na
e-webtv http://bit.ly/2kNd-
bUF

Toc-toc
O embaixador da China, Li
Jinzhang, foi duas vezes a
Pirenópolis (GO), a 150 km
de Brasília, no fim de
2016, atrás do embaixador
do Brasil nos EUA, Sérgio
Amaral – que tem casa lá.
Passou por lá antes do chi-
nês a embaixadora ameri-
cana Liliana Ayalde. China
e EUA, nesta ordem, são
os maiores parceiros co-
merciais do País.

Que crise?
Os ingleses estão chegan-
do. Um grupo comprou um
quilômetro de terras de faixa
de praia próximo à Fazenda
Jacumã em Trancoso (BA).
Planejam resort com cassi-
no.

New face
Com a meta de renovação,
os partidos escalaram
‘olheiros’ para filiar nomes
fora da política, visando
2018. Há uma geração com
a ascensão da Lava Jato.
São procuradores, promoto-
res, delegados e policiais
que vão se candidatar com
o discurso da ‘limpeza’.

Passado a limpo
O senador Fernando Collor
de Mello quer distribuir para
políticos, magistrados e
grandes empresários do
País um livro de análise (e
defesas) suas sobre o pro-
cesso de seu impeachment
da Presidência. É a sua ver-
são para o caos.

STF adia conclusão de julgamento sobre réu na linha sucessória
Um pedido de vista do ministro Gilmar Mendes suspendeu ontem o julgamento pelo STF (Supremo Tribunal Federal) sobre se réus em ações criminais no Supremo podem ocu-
par cargos na linha sucessória da Presidência da República. O julgamento foi retomado ontem, após um primeiro pedido de vista do ministro Dias Toffoli ter interrompido o jul-
gamento em novembro do ano passado. Em dezembro, o STF chegou a julgar a decisão liminar do ministro Marco Aurélio que determinou o afastamento da presidência do Se-
nado de Renan Calheiros (PMDB-AL). Naquela ocasião, o Supremo derrubou a decisão de Marco Aurélio e manteve Renan no cargo, com a proibição de que ele substituísse o
presidente Michel Temer na chefia do Executivo. Pela Constituição, a linha sucessória no caso de o presidente da República se ausentar do país ou ser afastado respeita a se-
guinte ordem: vice-presidente da República, o presidente da Câmara, o presidente do Senado e o presidente do STF. Como Temer não tem vice, o primeiro na linha de sucessão

é o presidente da Câmara. Depois, vêm o presidente do Senado e a presidente do STF.

SENADO

Aliado de Temer, Eunício
Oliveira vence a eleição

Brasília - Um dos caciques
do PMDB e político próximo
ao presidente Michel Temer,
o senador Eunício Oliveira
(CE) foi eleito para a presi-
dência do Senado na noite de
ontem. Em sessão que come-
çou por volta das 17h30, com
mais de uma hora e meia de
atraso em relação ao previs-
to, o cearense teve o apoio de
61 senadores na disputa com
José Medeiros (PSD-MT), que
conseguiu 10 votos. 10 sena-
dores votaram em branco.

Todos os 81 senadores regis-
traram presença no plenário.
Um a um, eles foram convo-
cados a votar secretamente na
urna eletrônica colocada à
esquerda da mesa diretora.

Com a vitória de Eunício, os
peemedebistas ficam por mais
dois anos no cargo que já ocu-
pam constantemente desde a
redemocratização, em 1985,
com duas exceções: Antônio
Carlos Magalhães (PFL, 1997
a 2001) e Tião Viana (PT, ou-
tubro a dezembro de 2007).

Apesar de ser do mesmo par-
tido do antecessor, o senador
Renan Calheiros (AL), Euní-
cio manteve, durante sua cam-
panha, o discurso de uma ges-
tão diferente, buscando uma
conciliação entre os Três Po-
deres. Renan, quando chefia-
va o Legislativo, negou-se a
cumprir uma decisão do STF
(Supremo Tribunal Federal)
que o afastava da presidência
do Senado em função de ter
se tornado réu.

O mote da conciliação foi,

inclusive, usado por Eunício
em seu discurso no plenário
minutos antes da votação.
“Os desafios postos exigem li-
derança, maturidade, firme-
za, diálogo e desprendimen-
to. É hora de unir, não é hora
de dividir. Hora de resgatar
a confiança nesse Parlamen-
to e no Estado e de reaproxi-
mar o governo do Congresso
e da sociedade brasileira”,
afirmou o senador.

Além da votação para a pre-
sidência do Senado e da esco-
lha da Mesa Diretora, a ses-
são serviu para oficializar as
novas lideranças dos partidos

no Congresso. Os novos líde-
res são: Renan Calheiros
(PMDB), Paulo Bauer
(PSDB), Armando Monteiro
(PTB), Omar Aziz (PSD), Vi-
centinho Alves (PR), Ronal-
do Caiado (DEM) e Benedito
de Lira (PP).

Renan Calheiros (PMDB-
AL), que encerrou nesta quar-
ta-feira sua segunda passagem
pela presidência do Senado –
e que a partir de agora assu-
me a liderança do PMDB na
Casa – aproveitou a sessão
para destacar mudanças admi-
nistrativas e aprovação de leis
durante sua gestão.

CITADO NA LAVA JATO
Eunício chega ao comando do Senado tendo seu nome citado na Operação Lava Jato.
Em acordo de delação premiada, o ex-vice-presidente de Relações Institucionais da
Odebrecht Cláudio Melo Filho disse que a construtora pagou R$ 7 milhões a parla-
mentares para garantir a aprovação de uma medida provisória de interesse da com-
panhia no Congresso. Um deles seria o peemedebista.
Nas planilhas de pagamento de propina, Eunício é identificado como “Índio”. O novo
presidente do Senado disse, na época da divulgação das delações, que “jamais rece-
beu recursos para a aprovação de projetos ou apresentação de emendas legislativas”.

ELEIÇÃO SERÁ HOJE NA CÂMARA
Quatro deputados registraram candidatura à presidência da Câmara até o início da
noite de ontem. Oficialmente, estavam protocolados até o fechamento desta edição
os nomes de Jovair Arantes (PTB-GO), Luiza Erundina (PSOL-SP), Júlio Delgado (PSB-
MG) e André Figueiredo (PDT-CE). As candidaturas poderiam ser oficializadas até às
23h de ontem. A eleição será nesta quinta-feira. Os outros deputados que já anunci-
aram candidatura são o atual presidente da Casa, Rodrigo Maia (DEM-RJ), e Rogério
Rosso (PSD-DF), mas eles ainda não tinham feito os registros das candidaturas até
a última atualização desta reportagem.

Senador Eunício Oliveira foi eleito com 61 votos

DIVULGAÇÃO
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Superávit comercial
O superávit na balança comercial foi de US$ 2,72 bilhões em ja-
neiro, um crescimento de 197,8% na comparação com mesmo
mês de 2016 pela média diária, que exclui a diferença de dias

entre os meses, divulgou ontem o Ministério da Indústria, Comér-
cio Exterior e Serviços. É o melhor resultado do saldo comercial

para meses de janeiro desde 2006. Na comparação com dezem-
bro, o saldo comercial caiu 38,3%.

Bloqueados bens de banqueiro
A Justiça Federal de Brasília bloqueou bens do banqueiro Joseph Safra, “na quantia de
até R$ 1 milhão”. A decisão é do juiz Rodrigo Parente Bentemuller, da 15ª Vara Federal,
que acatou um pedido do Ministério Público Federal para a indisponibilidade dos bens.
Safra é investigado em ação civil pública de improbidade administrativa que o acusa de

tentar subornar dois servidores da Receita Federal para que, segundo a acusação, “prati-
cassem atos de ofício no bojo dos processos administrativos fiscais” para beneficiar a

empresa JS Administração de Recursos S/A, que integra o Grupo Safra.

Agricultura

Richa autoriza R$ 8 milhões
para seguro rural no Paraná

Curitiba - O governador
Beto Richa autorizou ontem
a liberação de R$ 8 milhões,
em recursos do FDE (Fun-
do de Desenvolvimento Es-
tadual), para financiar o
seguro rural da safra 2017,
que corresponde a 26% de
aumento em relação aos re-
cursos liberados no ano pas-
sado, que somaram R$ 6,34
milhões. A estimativa, este
ano, é atender cerca de
4.500 apólices de seguro
rural no Paraná.

“O agricultor paranaense
precisa de segurança no re-
torno de seu investimento.
A ampliação do seguro ru-
ral é uma forma de reduzir
as incertezas inerentes à ati-
vidade agrícola, sobretudo
aquelas associadas ao clima
e ao mercado, e assim dar
mais tranquilidade ao pro-
dutor e à sua família”, dis-
se o governador Beto Richa.

O secretário da Agricul-
tura e Abastecimento, Nor-
berto Ortigara, disse que

grande parte desses recur-
sos vai financiar as safras
de milho safrinha e de tri-
go, culturas de maior risco
no Estado. Mas no total,
serão 29 culturas benefici-
adas como feijão, cevada,
aveia,  frutas,  f lorestas
plantadas, hortaliças, fru-
tas e outras.

Para Ortigara, essa é uma
decisão estratégica do go-
verno do Paraná que contri-
bui para disseminar a cul-
tura do seguro rural no Bra-

sil, com objetivo de proteger
as culturas e a renda dos
produtores rurais. Segundo
ele, a agricultura está sujei-
ta a riscos biológicos (pra-
gas e doenças), do clima (fal-
ta ou excesso de chuvas, frio
intenso, granizo, etc.) e eco-
nômicos, com o sobe-desce
dos preços imposto pela lei
da oferta e demanda de pro-
dutos. “Fazer seguro hoje
em dia protege o produtor
das incertezas do risco de
produzir”, afirmou.

Produção
industrial

fechou 2016
com terceiro
ano de queda
São Paulo - A indús-

tria brasileira fechou
2016 com queda de 6,6%

na produção, terceiro
ano seguido de perdas
diante da fraqueza nos
investimentos e da de-
manda interna frente à
recessão no País. O re-

sultado é o terceiro pior
para um ano na série
histórica iniciada em

2002, perdendo apenas
para 2015, com queda de

8,3% na produção, e
para 2009, com recuo de

7,1%.
Só em dezembro, a

produção avançou 2,3%
sobre o mês anterior,

melhor resultado para o
mês desde 2011

(+2,7%). Mas o resulta-
do não é suficiente para
indicar reversão no se-

tor.
De acordo com dados

divulgados terça-feira
(1º) pelo IBGE (Institu-
to Brasileiro de Geogra-

fia e Estatística), na
comparação com dezem-
bro de 2015 houve perda
de 0,1%, contra expecta-
tiva de queda de queda

de 0,9%.
“Mesmo com essa me-

lhora em dezembro, está
longe ainda de represen-

tar uma reversão de
tendência. Há questões
conjunturais que preci-
sam ser resolvidas para
se pensar em reversão
de trajetória”, afirmou
o economista do IBGE

André Macedo.

RF regulamenta novo Refis e abre
prazo para adesão de contribuintes

Brasília - O governo publi-
cou ontem no Diário Oficial
da União instrução normati-
va que regulamenta um novo
Refis, programa que permite
a contribuintes pessoas físicas
e jurídicas parcelar suas dívi-
das com o governo federal.

“A partir de hoje, em um pra-
zo de até 120 dias, que expira
em 31 de maio, contribuintes
pessoas físicas, pessoas jurídi-
cas, inclusive órgãos do poder
público, poderão regularizar sua
situação junto à Receita Fede-
ral. No caso de litígio, o contri-
buinte precisa desistir das ações
que tenham sido objeto de débi-
tos incluídos no programa”, afir-
mou o secretário da Receita Fe-
deral, Jorge Rachid.

A Receita Federal informou

que o parcelamento é o único
benefício a quem aderir ao
Refis. Não haverá desconto no
valor dos juros e de multas,
como em programas anterio-
res do tipo. Isso foi feito, se-
gundo a Receita, para “não
ser injusto com quem está com
suas obrigações tributárias
em dia e também de não in-
centivar a inadimplência.”

Entretanto, a medida que
institui o Refis será analisada
pelo Congresso Nacional, que
poderá alterar o texto e permi-
tir descontos nos juros e mul-
tas, por exemplo. Se isso ocor-
rer, o presidente Michel Temer
pode vetar as mudanças.

Rachid informou que vai de-
fender, no Congresso, que a
medida seja aprovada sem alte-

rações. Entretanto, o setor
empresarial tem pressionado
por abatimento de multas e ju-
ros, além de outras alterações.

Com o pagamento de parte
dos débitos à vista, o governo
confirmou que espera arreca-
dar cerca de R$ 10 bilhões

neste ano - recursos que aju-
darão na tentativa de atingi-
mento da meta fiscal de um
déficit primário (despesas
maiores do que receitas, sem
contar juros da dívida públi-
ca) de até R$ 139 bilhões para
suas contas em 2017.

CPF DE DEPENDENTES
A Receita Federal anunciou ontem que pessoas com mais de
12 anos declaradas como dependentes no Imposto de Renda
precisarão ter CPF (Cadastro de Pessoas Físicas). Antes, a exi-
gência valia para dependentes com mais de 14 anos. A ten-
dência é que, em alguns anos, todas as pessoas declaradas
como dependentes no IR precisem ter CPF. Na declaração, o
contribuinte terá que indicar o CPF dos dependentes que já
tinham completado 12 anos até 31 de dezembro de 2016, ou
seja, o responsável pelo dependente que não tiver o documen-
to precisa tirá-lo antes de entregar a declaração deste ano - o
prazo para entrega vai de 2 de março a 28 de abril.
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Cascavel - Mais de duas mil
pessoas trabalham a todo o
vapor para a abertura do Show
Rural Coopavel 2017, que ini-
cia na segunda-feira (6) e se-
gue até sexta-feira (10). A fei-
ra voltada ao agronegócio é
considerada a maior da Amé-
rica Latina e tem tudo para
atingir novos recordes. A ex-
pectativa é bater o volume de
negócios fechados na edição
passada, de R$ 1,2 bilhão em
25%, chegando a R$ 1,5 bilhão,
e reunir mais de 240 mil visi-
tantes nos cinco dias de feira.

Conforme o diretor-presi-
dente da Coopavel, Dilvo Gro-
li, a feira vai proporcionar ao
agricultor a projeção de sua
propriedade para o amanhã,
conceito chave desta edição.
“São 520 empresas expondo o
que há de mais moderno ao
homem do campo, com tecno-
logia nas áreas de pesquisa,
cultivares, além de novidades
em maquinários e implemen-
tos agrícolas. É a hora de o
produtor rural definir o que
precisa para sua lavoura e ala-
vancar seu negócio”, relata.

EMPREGOS
Além da apresentação das

novas tecnologias ao produ-

Edição 2017

Preparativos do Show Rural estão na reta final

SHOW PECUÁRIO
O Show Pecuário, extensão lançada na edição de 2016, volta este ano com várias novida-
des. Segundo o coordenador das atividades, Marcos Teixeira, serão 160 expositores do
setor pecuário e associações de raças do Brasil. O evento vai apresentar 15 raças de
animais aos pecuaristas. “Para este ano, foram investidos R$ 4 milhões somente neste
setor”, afirma Teixeira. No espaço destinado à exposição de gado de corte e leite, foram
construídos seis barracões em quase 20 mil metros quadrados. “É uma modalidade que
veio para se consolidar, especialmente porque era um pedido dos produtores”, disse o

Segundo a organização, mais de duas mil pessoas trabalham na montagem dos estandes e
manutenção do parque

LORENA MANARIN

MISSA
A abertura oficial do even-
to ocorre na segunda-feira,
porém, uma missa será ce-
lebrada no domingo, dia 5,
pelo arcebispo dom Mauro
Aparecido dos Santos, às
11h. Após a celebração, ha-
verá almoço. As fichas po-
dem ser adquiridas na hora,
a R$ 30 por pessoa.

Cascavel - Durante a Escola
de Governo de ontem (leia mais
na página 03), houve o repasse
de recursos para manutenção
de cinco entidades conveniadas
à Secretaria de Educação para
atendimento especializado e edu-
cação infantil.

O prefeito Leonaldo Para-
nhos e a secretária Márcia
Baldini repassaram a primei-
ra de seis parcelas deste ano
(R$ 146.190,67) de um con-
vênio total de R$ 877.144,00.
O repasse contemplou a Afe-
angel (Associação Francisca-
na Angelinas), a Associação
Operárias da Imaculada Con-
ceição, a Associação Proteto-
ra da Infância Província do
Paraná, o Centro de Educa-
ção Infantil João Paulo II, a
Associação Beneficente do
Jardim Guarujá - Centro Edu-
cacional São Francisco de
Assis e a Apae (Associação de
Pais e Amigos dos Excepcio-
nais de Cascavel).

Com exceção da Apae, que
presta atendimento educacio-
nal especializado a 433 alunos,
as demais instituições aten-
dem alunos da educação infan-
til, na faixa etária de zero a
quatro anos de idade, totali-
zando 482 estudantes.

Cascavel - Estão marcadas
para o domingo, dia 5, as pro-
vas do teste seletivo para a Se-
cretaria de Educação em Cas-
cavel. Ao todo mais de 2,7 mil
pessoas estão inscritas para o
preenchimento de 239 vagas
de professor, 95 de professor
de educação infantil e outras
144 de zelador, todas em ca-
ráter temporário de 12 meses.

A prova, para os três car-
gos, será das 8h às 11h, na

Unipar, na Rua Rui Barbosa
e os portões se abrem meia
hora antes.

De acordo com a Secretaria
de Comunicação Social de
Cascavel, são 2.745 inscritos,
divididos em 669 para profes-
sor temporário, 693 para pro-
fessor de educação infantil
temporário e 1.383 para zela-
dor temporário.

Conforme o Município, a
contratação temporária visa

substituir os servidores afas-
tados das funções e suprir a
falta de efetivo em regime es-
pecial. Além disso, existe a
previsão de abertura neste
mês de um concurso público
para 28 cargos no município.
As vagas do teste seletivo se-
rão incorporadas ao concur-
so, que deve ocorrer em abril,
com 698 vagas.

TISSIANE MERLAK

Cascavel - O prefeito Leo-
naldo Paranhos e o vice-pre-
feito e secretário de Serviços
e Obras Públicas, Jorge Lan-
ge, assinaram ontem convênio
com o diretor de relações ins-
titucionais da TIM-Brasil,
Leandro Guerra, para a im-
plementação em Cascavel do
sistema ZUP, a Zeladoria Ur-
bana Participativa, transfor-
mando o Município na primei-
ra cidade da região Sul do País
a receber a plataforma, já uti-
lizada com sucesso no Rio de
Janeiro, São Bernardo do
Campo (SP) e Boa Vista (RR).

“É uma excelente ferramen-
ta de comunicação da popula-
ção com o poder público, com
resultados em tempo recorde.
Nossa cidade está aberta a
novos investimentos”, desta-
cou o prefeito. O ZUP é um
software livre criado pela TIM
para fortalecer os gestores

públicos e permitir ampla par-
ticipação popular, segundo
explicou Leandro Guerra, que
demonstrou “satisfação com
esta nova parceria”.

Com a plataforma, que pode
ser acessada por smartphones
e tablets, gestores e cidadãos
podem interagir para melho-
rar as ações de planejamento
urbano. “O cidadão pode re-
latar um problema e imedia-
tamente é acionado o secretá-
rio da pasta relacionada àque-

la situação, facilitando a co-
municação entre todos. Com
o ZUP, há diversas formas de
analisar e executar ações”,
disse o prefeito.

A ideia é implantar a plata-
forma de maneira que possa ser
uma forte ferramenta para me-
lhorar o desempenho da admi-
nistração pública e democrati-
zar a participação do cidadão na
gestão da cidade, com críticas,
sugestões e denúncias e “gestão
eficiente se faz com uma cidade

participativa”,
acrescentou
Paranhos.

Vendas
Prospectar e vender em tem-
pos de crise e em qualquer
tempo é o tema de palestra
que será realizada na noite
desta quinta-feira, na Acic. O
assunto vai ser apresentado
pelo especialista em marke-
ting, Luiz Mazanek, convidado
para comandar o evento pelo
Núcleo Setorial Rede Imóveis
de Cascavel da Acic. Será a
partir das 18h30. A participa-
ção é gratuita aos diretores e
corretores das empresas inte-
gradas ao núcleo setorial.
Mais informações com a con-
sultora Lidiele, pelo telefone
3321-1410.

tor, o Show Rural Coopavel
tem movimentado a economia
local. Conforme o coordena-
dor da feira, Rogério Rizzardi,
foram gerados mais de dois mil
empregos somente para a mon-
tagem dos estandes, além de
700 contratados pela coopera-
tiva para auxiliar durante o
evento, sem contar o número
de profissionais destinados pe-
las empresas participantes.

Rizzardi lembra que o Show
Rural fortalece também os se-
tores do comércio, hotelaria e
alimentação. “Muitas pessoas
passam por aqui durante a
semana e com certeza contri-
buem para a arrecadação do
município”, comenta.

MARINA KESSLER

Teste seletivo da Educação será neste domingo

Prefeitura assina convênio com a TIM para
implantação em Cascavel do sistema ZUP

Prefeito
Leonaldo
Paranhos
assina
convênio com
diretores da
TIM-Brasil

SE
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M

Secretaria repassa recursos
para a educação infantil

SECOM
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Água Boa em Rondon
Responsáveis pelo programa Cultivando

Água Boa da Itaipu estiveram nesta semana
em Marechal Cândido Rondon. Eles estive-
ram com o prefeito Marcio Rauber e trata-

ram sobre a continuidade da parceria com o
município, que vem desde 2003.

Retomada
A população de Cafelândia aplaude a postura do

prefeito Mateus Franus de retomar as obras de pa-
vimentação entre Central Santa Cruz e Jotaesse,

distrito do vizinho município de Tupãssi. A obra, es-
tratégica para o escoamento de riquezas, ficou para-

lisada por quatro meses por falta de material.

ASS. RONDON

Toledo - A conquista da
CNH (Carteira Nacional de
Habilitação), apesar de todos
os benefícios que assegura ao
motorista, é também uma ne-
cessidade diante do cenário
competitivo no mercado de
trabalho que exige, além da
qualificação profissional, que
os candidatos saibam dirigir.

Entretanto, em tempos de
crise econômica a busca pelos
serviços de autoescola na re-
gião Oeste diminuiu e confor-
me dados do Detran-PR, de
21,8 mil habilitações emitidas
em 2015 o número passou a
18.466 no último ano, o que
representa queda de 15% na
emissão dos documentos.

“A queda deve-se à crise eco-
nômica por qual o País vive
somada à busca por transpor-
tes alternativos por parte das
pessoas, como a bicicleta,
transporte coletivo e carona
compartilhada”, afirma o co-

Custo elevado

Emissão de CNHs em
2016 teve queda de 15%

ordenador de Habilitação do
Detran-PR, Farid Gelasco, ao
acrescentar que a redução
deve se manter até que a situ-
ação econômica do País es-
tabilize. O segmento de au-
toescolas sofreu impacto
ainda maior em Toledo com
a redução de 38% no núme-
ro de CNHs no município no
último ano em comparação
a 2015. De 2.969 documen-
tos emitidos, o total passou
para 1.836.

Além da instabilidade fi-
nanceira que pesou no mo-
mento de fechar o contrato
com as empresas, o alto cus-
to que hoje demanda o pro-
cesso de habilitação inviabi-
lizou as negociações.

“O aumento em combustí-
vel, impostos, aulas em simu-
ladores e taxas do Detran, fo-
ram fatores que interferiram
e no último tivemos uma que-
da de 25% no número de alu-

nos”, ressalta o diretor geral
de um CFC (Centro de Forma-
ção de Condutores em Toledo),
Rodrigo Lisowski.

O custo da carteira de habi-
litação na categoria AB, que
possibilita a condução de mo-
tos e automóveis, em Toledo,
varia de R$ 3,2 mil a R$ 3,4
mil, dependendo da forma de
pagamento. A maior procura
pelas autoescolas ocorre pelo
público de idade media de 18
a 25 anos. “Apesar disso, per-
cebemos que a faixa etária de
idade maior e que antes não
procurava os serviços hoje
tem buscado o processo de for-
mação para conquistar a
CNH e ter mais independên-
cia”, avalia o diretor.

Conforme Lisowski, as difi-
culdades do segmento ainda
devem permanecer, entretan-
to a flexibilização na forma de
pagamento entre alunos deve
ser utilizada para retomar o

público.”A perspectiva é sem-
pre vender mais, porém acre-
ditamos que o cenário não

EXCEÇÕES
Guaíra - Ao contrário da maioria das cidades da região,
Guaíra registrou aumento de 29% nas emissões de habi-
litações, passando o total de 422 CNHs em 2015 para
629 no ano passado. Em Santa Helena, o número de
documentos liberados pelo Detran-PR também cresceu,
mas de maneira um pouco mais tímida ao considerar que
em 2015 foram 402 habilitados e em 2016, 424.
Cascavel, Foz do Iguaçu, Marechal Cândido Rondon e
Medianeira representam as cidades do Oeste com maior
número de habilitações no último ano e juntas foram res-
ponsáveis pela formação de 12.364 novos condutores.
Em relação à aprovação de condutores, o Paraná come-
mora avanços. “No ano de 2015 houve um índice de
60,43% de aprovação dos candidatos à obtenção da CNH
no exame prático de direção, enquanto que no ano de
2016 esse índice foi de 66,24%”, avalia o coordenador
de habilitação do Detran-PR, Farid Gelasco.

será muito diferente do ano
passado e somente em 2018
haverá evolução”, afirma.

LORENA MANARIN

Maioria do público que, apesar da crise, conseguiu a
carteira de habilitação tem idade entre 18 e 25 anos

Foz - A Guarda Municipal
vai reforçar a segurança em Foz
do Iguaçu. Micro-ônibus equi-
pado com sistema de monitora-
mento vai auxiliar o trabalho
das forças policiais na redução
de ocorrência em eventos, pra-
ças públicas e locais de grande
fluxo de pessoas. O trabalho já
começou nos fins de semana na
Prainha de Três Lagoas.

O veículo era pouco utilizado
em um programa social. O atu-
al comando da GM fez adequa-
ções e realizou o treinamento
com servidores para operar o sis-
tema de fiscalização por câme-
ras. No micro ainda há rádios
para comunicação rápida com
a equipe de patrulha.

Na base móvel, os guardas
têm acesso a imagens de até
30 metros de distância. Os úl-
timos detalhes são ajustados
com a empresa responsável
pelo software do monitoramen-
to para integrar todas as ima-
gens do sistema de câmeras da
cidade ao micro. A equipe do
ônibus contará com o apoio de
uma dupla de GM motociclis-
tas e uma dupla utilizando rá-
dio patrulha.

Unidade móvel
reforça a

segurança em
Foz do Iguaçu

Cafelândia - Com a presen-
ça de 500 pessoas entre asso-
ciados e convidados, a direto-
ria da Copacol divulgou nes-
ta semana números expressi-
vos durante a Assembleia Ge-
ral Ordinária realizada na
Aercol em Cafelândia. O fatu-
ramento da empresa no ano
passado foi de R$ 3,2 bilhões,
com crescimento de 8,48%. Se-
gundo o presidente da Copa-
col, Valter Pitol, em 2016 as
palavras superação e inovação
foram a base da gestão, devi-
do a forte recessão econômica
do País. Os altos custos das
principais matérias-primas e

Copacol faturou R$ 3,2 bilhões em 2016
a crise do mercado avícola,
principal negócio da coopera-
tiva, foram desafio adicional.

“Com um forte trabalho de
redução de custos e toda a es-
truturação que promovemos
no nosso modelo de gestão,
conseguimos superar essas
adversidades e mantivemos o
crescimento e a segurança das
atividades que trabalhamos
em parcerias com os nossos
associados”, ressalta Pitol,
destacando que neste ano os
desafios vão continuar, mas
com a participação de todos os
associados, colaboradores e
parceiros a Cooperativa vai

continuar crescendo.
Para o presidente do Siste-

ma Ocepar José Roberto Ri-
cken, que participou da AGO,
a diretoria da Cooperativa
está de parabéns por apresen-
tar esses resultados mesmo em
um ano de tantos desafios eco-
nômicos. “Nesse momento é

que reconhecemos como é im-
portante ter pessoas capa-
citadas e sérias na adminis-
tração da cooperativa. Mesmo
com todas as adversidades que
passamos em 2016, a Copacol
manteve os investimentos e a
parceria com os seus associa-
dos”, destaca Ricken.

Um grande número de cooperados participou da assembleia

ASS. CAFELÂNDIA
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Toledo - Restaurantes po-
pulares de Toledo começaram
ontem a ser gradativamente
reabertos. Dos oito restauran-
tes populares, seis já voltaram
a atender a comunidade. Re-
tomaram o atendimento os
restaurantes populares do
Coopagro, Europa, Vila Boa
Esperança/América, Vila Pau-
lista, Panorama II, BNH São
Francisco. O Gisela e o res-
taurante universitário da
Unioeste ainda não têm data
para voltar.

“Estamos fazendo uma rea-
valiação detalhada dos custos
e não descartamos a possibi-
lidade de rever o valor das re-
feições, hoje em R$ 2,50”, in-

Restaurantes populares retornam
forma o secretário de Admi-
nistração, Moacir Vanzzo.
Hoje, o valor pago pelo gover-
no federal somado ao do usu-
ário, não cobre as despesas
das refeições. Ao todo são ser-
vidas cerca de 2,5 mil refeições
diárias. Os restaurantes
abrem de segunda a sexta, das
11h30 às 13h30.

Nos últimos dias, todos os
servidores da cozinha social e
dos restaurantes passaram por
um treinamento. Eles recebe-
ram orientações sobre boas
práticas na alimentação, inclu-
indo cuidados no manuseio de
alimentos, higiene, entre ou-
tras questões. A cozinha soci-
al, onde são preparados os ali-

mentos que são servidos nos
restaurantes, também pas-
sou por um processo de ma-
nutenção, visando a fazer as
adequações necessárias para
o reinício das atividades.

A cozinha social também
está se preparando para ini-
ciar a produção das refeições
que serão servidas nas esco-
las. A merenda escolar ser-
vida nas escolas da área ur-
bana é produzida na cozinha
social. Todas as refeições são
preparadas com a orientação
de uma equipe de nutricio-
nistas, visando a produção
de um cardápio balanceado,
que atenda as necessidades
diárias de alimentação.

Santa Helena - A Bio-
labore, Cooperativa de
Trabalho e Assistência
Técnica do Paraná, e Itai-
pu desenvolvem várias
atividades para estimular
a apicultura em Santa
Helena e na região da Ba-
cia do Paraná III. A mais
recente envolveu 16 cria-
dores que receberam in-
formações sobre multipli-
cação de enxames do téc-
nico Tadeu Roque de Cris-
to Júnior. O evento teve
parceria da Coofamel, a

Apicultores aprendem
a multiplicar enxames

Cooperativa Agrofamiliar
Solidária.

Foram 16 cooperados que
receberam assistência técnica
especializada, de forma gratui-
ta, com o objetivo de capaci-
tar trabalhadores para melho-
rar a qualidade e também au-
mentar a produção gerando
mais renda ao trabalhador.
Entre as técnicas apresenta-
das, práticas e métodos desti-
nados ao controle da produ-
ção de rainhas, número de
rainhas fecundadas, épocas de
fecundação e características

das rainhas produzidas con-
trolando periodicamente a
idade da rainha.

De acordo com Wagner
Gazziero, presidente da Coo-
famel, é de extrema impor-
tância a parceria com a Itai-
pu Binacional por intermé-
dio do Programa Cultivan-
do Água Boa onde, por meio
da Biolabore, disponibiliza
dois técnicos em apicultu-
ra que promovem o desen-
volvimento da atividade,
assim como todas as ativi-
dades agropecuárias.

Biogás na pauta
O vice-presidente da DVO, Eric Dvorak, estará em Cascavel dia
16 de fevereiro para falar sobre características da cadeia do bi-
ogás. A DVO é a maior empresa norte-americana em tecnologi-
as para esse tipo de matriz energética. A promoção é da CIBio-
gás, Centro Internacional de Energias Renováveis, em parceria
com a Itaipu e apoio da Acic.  O encontro, na associação co-
mercial, será das 10h às 16h. É gratuito e as confirmações

devem ser feitas até o fim da tarde do dia 13 de fevereiro pelo
telefone 3321-1431, com Ana Cláudia. Ou ainda pelo e-

mailcomunicacao@cibiogas.org .

Dutra sanciona
O prefeito de São Miguel do Igua-
çu, Claudio Dutra, sancionou lei
que dispõe sobre a estrutura Or-
ganizacional e Administrativa da
Administração Direta do municí-
pio. A nova legislação foi aprova-
da pelo Legislativo em sessão ex-
traordinária e será publicada no
Diário Oficial. Entre os ajustes

previstos está a redução de 30%
no número de cargos comissiona-
dos, gerando economia mensal de R$ 125 mil. De acordo com
o secretário de Administração, Valdecir Lago, o corte de cargos
de confiança foi necessário.  “Com o ótimo Plano de Cargos e
Salários que temos para os servidores em geral e do magisté-
rio, que é inclusive modelo de qualidade para vários municípi-

os, isso vem impactando a folha de pagamento”.

Outras áreas
Os cortes em São Miguel se
estendem a outras áreas.
Está proibido realizar horas-ex-
tras e receber gratificações
até que o equilíbrio financeiro
seja estabilizado, abaixo de
48,6% que é o recomendado
pelo Tribunal de Contas do Es-
tado do Paraná e pela Lei de
Responsabilidade Fiscal.

Dois turnos
A administração pública de
Serranópolis do Iguaçu reto-
mou ontem expediente com
dois turnos. O horário especi-
al foi definido pelo prefeito
Luiz Carlos Ferri no último tri-
mestre de 2016 de olho em
economia e pagamentos de
salários e débitos correntes.
Agora, os atendimentos ocor-
rem das 7h30 às 11h30 e
das 13h30 às 17h30.

Crédito
Vereadores de Guaraniaçu
aprovaram em 1º turno nesta
semana dois projetos de
abertura de crédito no orça-
mento do município para con-
clusão de uma escola que em
construção na comunidade de
Mato Queimado. Um deles
prevê recursos de R$ 85 mil
que devem ser utilizados
como contrapartida no custeio
da construção, enquanto ou-
tro é de R$ 551 mil, verba
destinada pelo governo fede-
ral para a execução de obras
e que não estava prevista no
orçamento de 2017.

Capacitação
Professores das séries iniciais
e do ensino fundamental parti-
cipam de curso em Maripá. O
treinamento começou ontem e
segue até o dia 8. A formação
contempla capacitações, pa-
lestras e cronograma diversifi-
cado de atividades voltadas ao
planejamento do ano letivo. As

ASSESSORIA

aulas começam no dia 9 de fe-
vereiro em Maripá.

Fruticultura
A Associação Santa Ana, em
parceria com a Cataratas do
Iguaçu S.A. por meio da Biola-
bore Cooperativa de Trabalho e
Assistência Técnica do Paraná,
realizaram reunião em Capane-
ma para apresentar a nova
gestão do município que tem
como prefeito Milton Kafer. O
objetivo foi apresentar as ativi-
dades desenvolvidas em Ca-
panema no ano de 2016. O
foco dos trabalhos foi a orga-
nização dos agricultores, fruti-
cultura e apicultura e é desen-
volvido com 15 produtores da
comunidade de Santa Ana.

Parceria
Líderes das comunidades de
Três Bocas e Concórdia do
Oeste estiveram com o prefei-
to Lucio de Marchi e secretári-
os de Assuntos Comunitários,
Adriano Galvão, e de Agricultu-
ra e Infraestrutura Rural, Cris-
topher de Azevedo, para dis-
cutir novos projetos de pavi-
mentação rural. A comunidade
pede parceria para a execu-
ção de trecho de 6,6 quilôme-
tros ligando as duas comuni-
dades, em Toledo.

Sobras
C.Vale de Palotina ampliou
em 24% o seu faturamento
em 2016 na comparação
com o ano anterior. O fatura-
mento totalizou R$ 6,8 bi-
lhões, segundo o presidente
da cooperativa Alfredo Lang.
Em ano de recessão, o salto
foi possível, em grande parte,
pela expansão para o Rio
Grande do Sul. A cooperativa
recebeu a maior safra de soja
de sua história, mais de 35,8
milhões de sacas. A quantida-
de é 30% maior que a do ano
anterior. A comercialização de
frangos cresceu 6%.

Lindoeste - Entidade que
representa 46 associações co-
merciais e mais de 15 mil em-
presas formais do Oeste do
Paraná, a Caciopar enviou
correspondência ao governa-
dor Beto Richa com uma pre-
ocupação séria. A Coordena-
doria pede a Beto que acione
órgãos competentes ligados à
esfera estadual a fim de que
as determinações contidas na
lei 18.947/2016 sejam efetiva-
mente cumpridas.

A lei aprovada pela Assem-
bleia Legislativa do Paraná e
sancionada pelo governador
impede estudos, diagnósticos
e exploração do subsolo para-
naense pelo período de dez
anos. Associações comerciais,
coordenadorias empresariais
e entidades dos mais diversos
setores organizados se mobi-
lizaram para que a matéria
fosse aprovada e pudesse pro-
teger o território estadual da

Carta a Beto

Caciopar pede atenção
à lei que impede fracking

exploração do subsolo e de
potenciais riscos à agricultu-
ra, à pecuária, à fauna e até
mesmo às pessoas.

Entretanto, mesmo com a
lei, a Global, uma empresa
contratada pela ANP (Agên-
cia Nacional de Petróleo), se-
gue com seu calendário de es-
tudos em várias cidades para-
naenses. Os relatos mais re-
centes vêm de Lindoeste, no
Oeste, com a presença da es-
trutura da empresa há poucos
quilômetros do Parque Naci-
onal do Iguaçu. O PNI, que
abriga as Cataratas do Igua-
çu, é uma das reservas brasi-
leiras mais conhecidas e im-
portantes. Ela pertence inclu-
sive ao patrimônio da Unes-
co, um dos braços da Organi-
zação das Nações Unidas.

RISCOS
No documento que a Cacio-

par envia a Beto Richa, a en-

tidade, com o suporte de as-
sociações da região, faz aler-
tas sobre os riscos que os di-
agnósticos e o fracking re-
presentam. Há relatos, inclu-
sive no Paraná, de imóveis
com rachadura nas paredes
e de fontes de água que seca-
ram coincidentemente depois
que as equipes, caminhões e
equipamentos da Global pas-
saram pelo local.

Além de ignorar a lei esta-
dual, funcionários da empre-
sa falam pouco sobre os tes-
tes e afirmam que não há qual-
quer risco e que o gás de xisto
é uma viável e segura alter-
nativa energética. Além de
alertas ao governador, a Ca-
ciopar pede às associações
comerciais da região que, em
parceria com prefeitura e câ-
mara, aprovem leis munici-
pais que impeçam estudos,
testes e a exploração do gás
de xisto em seus territórios.
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Cascavel - A Ceasa Para-
ná movimentou no último ano
1,16 milhão de toneladas de
hortigranjeiros por meio das
suas cinco unidades no Esta-
do – Curitiba, Londrina, Ma-
ringá, Cascavel e Foz do Igua-
çu. Segundo a Divisão Técni-

Hortifrutigranjeiros

Vendas crescem 6% nas unidades da Ceasa
ca e Econômica da Ceasa Pa-
raná, esse volume é 6,1% su-
perior ao comercializado pelas
unidades em 2015. 

Para Natalino Avance de
Souza, diretor-presidente da
Ceasa Paraná, o crescimento
do volume de comercialização

681 mil toneladas
Três das cinco Ceasas do
Paraná apresentaram au-
mento em suas comerciali-
zações em relação a
2015. A Ceasa de Curitiba
movimentou 681,7 mil to-
neladas de hortigranjeiros,
6,7% a mais que o ano
anterior. A Ceasa de Marin-
gá movimentou 125,5 mil
toneladas de hortigranjei-
ros 4,7%. A de Londrina co-
mercializou 81,7 mil tonela-
das de produtos, 18,5%.
Já as de Foz do Iguaçu e
Cascavel tiveram fluxos es-
táveis se comparadas ao
ano anterior. A unidade de
Foz do Iguaçu teve uma
movimentação de 73,2 mil
toneladas de hortigranjei-
ros, 2,4% inferior que o pe-
ríodo anterior. A unidade de
Cascavel comercializou
54,5 mil toneladas 1,1% a
menos que o ano anterior.

AN
PR

Unidades
recebem
melhorias
para
modernizar
estrutura da
Ceasa

de 2016 é significativo diante
ao período econômico com os
indicadores negativos no País.
“As ações que são realizadas,
em conjunto com os produto-
res e permissionários atacadis-
tas que atuam nas nossas uni-
dades, apresentaram bons re-

sultados”, afir-
ma Souza. 

As orienta-
ções, por
exemplo, so-
bre as boas
práticas de
comercializa-
ção, tanto na
a r m a z e n a -

gem como na distribuição dos
produtos, valorizam ainda
mais esse importante setor da
economia. “E em se tratando
de hortigranjeiros, esses cui-
dados devem ser redobrados
para que evitemos desperdício
de alimentos”, diz o presiden-
te da Ceasa.

MELHORIAS
Outros trabalhos de melhori-

as da infraestrutura das Ceasas
do Paraná também estão sendo
feitos em todos os cinco merca-
dos da empresa no Estado. “São
obras de reformas de pisos e das
instalações, assim como de es-
tudos e projetos para viabilizar
e valorizar novos espaços para
a comercialização”, explica Na-
talino. Entre os novos espaços
estão os 1.920 metros quadra-
dos de área do Mercado de Flo-
res, e dos 586 metros quadra-
dos de área do Mercado de Or-
gânicos, ambos no Pavilhão J
da unidade em Curitiba.

São Miguel - Em uma se-
mana surgiram cinco novos
casos de dengue na região. O
último boletim apontava 92 con-
firmações e agora, diz a Secre-
taria de Estado da Saúde, são
97. Apesar do aumento em di-
versas cidades, pela primeira vez
em cinco anos o Paraná finaliza
um mês de janeiro sem registrar
epidemias da doença entre os 399
municípios. A Secretaria atribui
o resultado a campanhas e ações
educativas, parcerias e trabalho
intenso de remoção de criadou-
ros do transmissor.

Em relação à chikungunya,
não houve aumento no Oeste em
relação à última semana e cinco
casos estão confirmados: dois
autóctones e três importados.
Além disso, há registro de 80 no-
tificações suspeitas da doença.
Na região também foram conta-
bilizadas 115 notificações suspei-
tas do zika vírus. Em Foz do
Iguaçu e São Miguel, as con-

Sobem para 97 os casos de dengue na região
dições para a proliferação do
Aedes aegypti se mantém como
de alto risco e, por isso, ações
de combate ao mosquito devem
ser redobradas para evitar o
aumento das três doenças.

Conforme informe técnico,
estão confirmados 464 casos
de dengue no Paraná de agos-

to até a terça-feira; 25 casos a
mais do que na última sema-
na. O boletim detalha o com-
portamento das outras duas
doenças transmitidas pelo Ae-
des aegypti. Agora, já são três
casos de zika, dois deles impor-
tados e 14 de chikungunya no
Estado, com nove importados.

Ibema - O fortalecimento
econômico de Ibema passa por
avanços no setor primário.
Atento a isso, o prefeito Adelar
Arrosi (PSDB) começa a forta-
lecer o Programa de Melhoria
Genética de Bovinos Leiteiros.
A meta é elevar produtividade
e qualidade e gerar mais renda
às famílias rurais, impulsio-
nando indicadores locais.

Com o repasse de novas do-
ses de sêmen, a expectativa da
administração é que a genéti-
ca fortaleça a bacia leiteira. A
contribuição da administra-
ção, por meio da Secretaria de
Agricultura, ocorre também
com o repasse de nitrogênio
líquido usado nos botijões que
armazenam o sêmen a baixís-
simas temperaturas.

Atualmente, 35 pecuaristas
são atendidos pelo programa.
É possível que outros se inte-
grem mas, para isso, precisam
fazer cadastro na Secretaria de

Agricultura, emitir nota fiscal
da produção agropecuária e ter
os animais cadastrados na
Adapar. Arrosi considera a tec-
nologia fundamental ao cres-
cimento da produção e quali-
dade do que se tira do campo.

Diante de um cenário econô-
mico de tantos desafios, empre-
gar recursos sofisticados é tão
importante quanto trabalhar
de forma dedicada e empregar
conceitos empresariais na pro-
priedade, conforme o prefeito.
Arrosi afirma que sua gestão
vai atender, pela distribuição
de material genético à bovino-
cultura, as comunidades de
Pouso Alegre, Vila Rural, Ta-
puí, linhas Alegria, Campo
Sales, Gaúcha, Cristópolis,
Nova Esperança e Agroibema.
A técnica empregada na inse-
minação é a do sêmen sexado
que permite ao criador esco-
lher o sexo do bezerro antes
do início da gestação.

Ibema estimula pecuária

2ª DOSE DA VACINA NO OESTE
Boa Vista - Os preparativos para a segunda dose da vaci-
na da dengue já foram iniciados. Na região Oeste são qua-
tro cidades que deverão contar com a imunização: Foz do
Iguaçu, Santa Terezinha de Itaipu, São Miguel e Boa Vista
da Aparecida. As vacinas começam a ser aplicadas no dia
3 de março entre o público que compreende a faixa etária
de 15 a 27 anos. “Estudos comprovaram que a eficácia da
vacina nessa faixa etária oferece uma proteção de reba-
nho. Se você tem essa idade e for imunizado estará prote-
gendo as pessoas dos locais onde você mora”, explica a
coordenadora do programa de imunização da 10ª Regional
de Saúde, Janice Teresinha Parazeti. A meta é atingir 80%
do público previsto pela vacinação. Em Boa Vista da Apare-
cida, a meta alcançada com a primeira dose foi de 81,17%.
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Apreensão de contrabando
Em Guaíra, o BPFron apreendeu um Fiat Uno carregado com produtos

contrabandeados do Paraguai. A abordagem ocorreu na BR-272, próximo
à ponte do Rio Piquiri. No interior do automóvel foram encontrados 21

pacotes contendo mais de mil câmaras para pneus de bicicleta. Um ca-
sal foi detido e encaminhado à Delegacia de Polícia Civil.

BPFRON

Apreensão de maconha
Policiais militares do BPFron (Batalhão de Polícia de Fron-
teira) detiveram um rapaz de 22 anos transportando oito
quilos de maconha, em Capitão Leônidas Marques. Ele foi
abordado pela equipe em um ônibus de linha, que estava
estacionado na rodoviária da cidade.

Reforço no efetivo

Autorizada a convocação de
mais 163 soldados para a PM

Cigarros
Um homem foi preso em
flagrante pela PRF (Polícia
Rodoviária Federal) trans-
portando cerca de 150
mil maços de cigarros na
madrugada de ontem, na
BR-163, em Realeza.
Após perseguição pela ro-
dovia, os policiais conse-
guiram abordar e deter o
motorista, que responde-
rá por contrabando e de-
sobediência.

Pés de maconha
Uma abordagem de polici-
ais militares do Pelotão de
Choque de Cascavel na
tarde de ontem resultou
na apreensão de três pés
de maconha. As plantas
eram cultivadas por um
homem de 38 anos nos
fundos de uma residência
no Bairro Cascavel Velho.
Após denúncias, a equipe
chegou até a casa, locali-
zada na Rua Portugal, e
encontrou a plantação.

Amputado
Matheus de Lima Moriggi,
de 21 anos, teve parte da
perna amputada em um
grave acidente na tarde de
ontem na marginal da BR-
277, na região do Lago,
em Cascavel. Ele conduzia
uma Honda CG que colidiu
na traseira de uma Ford
Ranger. A caminhonete re-
alizava uma conversão à
esquerda no momento em
que o motociclista tentou
fazer a ultrapassagem.

Maconha
A Polícia Militar de Tole-
do apreendeu na madru-
gada de ontem mais dez
quilos de maconha, que
foram localizados em
uma residência no Jar-
dim Maracanã. A equipe
patrulhava a região
quando flagrou um rapaz
de 19 anos pulando o
por tão da própria casa.
Os militares entraram e
localizaram 12 tabletes
da droga embaixo de
uma árvore no quintal.

Identificado
Foi identificado como
Ivonei dos Santos Meira,
de 26 anos, o homem
encontrado mor to na ter-
ça-feira em linha Bom
Plano, interior de Santa
Lúcia. O cadáver estava
nos fundos de um barra-
cão e foi localizado por
conta do mau cheiro. A
Polícia Civil suspeita que
o crime tenha sido uma
vingança, pois a vítima
era acusada de um ho-
micídio registrado em
Lindoeste.

Curitiba - O governador
Beto Richa autorizou a con-
vocação de mais 163 policiais
militares, suplentes do con-
curso público realizado em
2012. Eles se juntarão aos
mais 2,7 mil militares incor-
porados ao efetivo estadual no
início de janeiro. Apenas para
as regiões Oeste e Sudoeste
foram designados 590 novos
policiais e bombeiros.

“A convocação de novos po-
liciais segue as nossas diretri-
zes de governo para 2017, de
aprimorar cada vez mais o
combate à violência, reforçan-
do os quadros da polícia. É
mais uma clara demonstração
da boa situação do Paraná,
que colhe os resultados das

medidas do ajuste fiscal e pode
reforçar o quadro de servido-
res”, afirmou Richa

Os 163 policiais militares
convocados pelo Estado são
suplentes do concurso de
2012 e iniciarão nas próxi-
mas semanas o Curso de For-
mação de Soldados, que irá
durar em torno de um ano.
Além de disciplinas teóricas
e práticas, os soldados pas-
sarão por um período de es-
tágio supervisionado.

Eles irão suprir as vagas do
concurso de 2012 que ficaram
em aberto - casos em que o
candidato foi convocado, mas
não chegou a completar o cur-
so de formação. “Com o cha-
mamento destes 163 candida-

tos, vamos conseguir fechar o
número de policiais para o
qual foi aberto o concurso.
Como temos vaga em aberto
há a necessidade de ampliar o

chamamento para fechá-las”,
explicou o coronel Arildo Luis
Dias, comandante-geral em
exercício da Polícia Militar do
Paraná.

Os novos policiais se juntarão aos mais de 2,7 mil incorporados
recentemente

VANDRÉ DUBIELA

Número de mortes é o maior desde 2013

LALALALALATRTRTRTRTROCÍNIOSOCÍNIOSOCÍNIOSOCÍNIOSOCÍNIOS
Um dos índices que tem preocupado as autoridades de
segurança pública de Cascavel é o de latrocínios. Em dez
dias foram três roubos seguidos de morte, número igual
ao registrado em todo o ano passado. Além disso, houve
uma tentativa de latrocínio registrada na terça-feira. Os
quatro casos já foram elucidados pela Polícia Civil.

Cascavel - Após 2016 en-
cerrar com uma quantidade
de mortes violentas maior
em relação ao ano anterior -
algo que não ocorria desde
2012, ano mais sangrento da
história de Cascavel - 2017
também começou com uma
elevada quantidade de óbitos
em decorrência da violência.
Apenas em janeiro foram re-
gistradas dez mortes violen-
tas na cidade.

Foram registrados sete ho-
micídios, três latrocínios (rou-
bo seguido de morte) e uma
morte em confronto com a
polícia. O número de óbitos do
mês de janeiro é o maior para
o período desde 2013, quando
foram contabilizadas 14 mor-

tes violentas na cidade.
Em janeiro do ano passado

foram registradas quatro mor-
tes violentas em Cascavel -
dois homicídios, uma lesão
corporal seguida de morte e
um confronto. Em 2015 o nú-
mero de casos contabilizados
foi de apenas três, enquanto
em janeiro de 2014, foi de seis.

Em contrapartida, o núme-
ro de tentativas de homicídio
sofreu queda e igualou o regis-
trado em janeiro de 2014: nove,
o menor índice desde 2012. Em
2016 foram registradas dez
tentativas de homicídio, con-
tra 18 em 2015. No primeiro
mês de 2013 foram contabili-
zadas 16 tentativas, enquanto
que em 2012 foram 25.

Em janeiro
ocorreram sete
homicídios,
três latrocínios
e uma morte
em confronto

FABIO DONEGÁ

Polícia Civil orienta para que população não reaja
Cascavel - Dos latrocínios

(consumados e tentados) re-
gistrados em Cascavel no mês
de janeiro, dois ocorreram
devido à reação das vítimas,
segundo a Polícia Civil. Preo-
cupado com o aumento no
número de crimes dessa natu-
reza, o delegado-chefe da 15ª
SDP, Adriano Chohfi, orienta
para que as vítimas não rea-
jam às abordagens.

“Uma das nossas orienta-
ções é para que as vítimas não
reajam. Dois destes crimes
ocorreram devido à reação das
vítimas. Orientamos as pesso-

as que por ventura sejam as-
saltadas, que entreguem seus
pertences porque nós vamos
atuar imediatamente no
caso”, destacou o delegado.

Chohfi salientou que o GDE
(Grupo de Diligências Especi-
ais) tem trabalhado incessan-
temente para elucidar estes
crimes e alcançado bons resul-
tados. “A Polícia Civil de Cas-
cavel tem índices de esclareci-
mento muito bons em relação
a crimes de roubo. E às vezes
a pessoa perde a vida em ra-
zão de um bem material”,
emendou.

Já a delegada do GDE, Anna
Karyne Turbay Palodetto fri-
sou que nenhum bem patrimo-
nial vale a vida de uma pes-
soa. “Claro que ninguém quer

ser assaltado, mas, caso este-
jam em frente a uma situação
dessas, deixe que levem tudo,
porque os bens materiais são
recuperáveis”, disse.

No Parque
São Paulo,
vítima foi
baleada no
pescoço ao
reagir

FABIO DONEGÁ
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CARLOS BARBOSA C.P.F. 153.767.969-49 RUA GUARANIACU 2631, 
S/N Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 
03/02/2017  Apontamento: 2938 Data do apontamento: 31/01/2017 
Numero: 001188-002 Vcto: 17/01/2017 Valor faixa: A Favorecido:  COOP 
DE CREDITO DOS EMPRESARIOS CASCAVEL Portador  :  BANCO BRA-
DESCO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

CLAUDEMIR CESAR RAUPTMAN C.P.F. 615.094.509-04 RUA OCTAVIA-
NO DAROS 2265 APTO 302 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ IN-
DICACAO Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2946 Data do 
apontamento: 31/01/2017 Numero: ALV4066/10 Vcto: 12/01/2017 Valor 
faixa: A Favorecido:  AQUISIVEL VEICULOS LTDA Portador  :  BANCO 
ITAU UNIBANCO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

FABIAN SUPERMERCADOS LTDA C.N.P.J. 77.614.501/0001-92 R. EMI-
LIO DE MENEZES, 630 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO 
Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2947 Data do apontamento: 
31/01/2017 Numero: 12164/2 Vcto: 11/01/2017 Valor faixa: A Favorecido:  
FLADIMER IND C CONFECCOES LTDA Portador  :  BANCO ITAU UNI-
BANCO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

JOSE KUHNEN C.P.F. 488.457.879-15 LINHA FAZENDA FLAMAPEC 
0 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 
03/02/2017  Apontamento: 2939 Data do apontamento: 31/01/2017 
Numero: 4233 Vcto: 20/01/2017 Valor faixa: A Favorecido:  BRASIL CER-
TIFICACAO LTDA Portador  :  BANCO BRADESCO SA Motivo 
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

MARCELO PARANHOS VASCONCELOS C.P.F. 011.695.124-96 RUA PA-
DRE RICARDO, 902 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO 
Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2966 Data do apontamento: 
31/01/2017 Numero: 20844 Vcto: 17/01/2017 Valor faixa: A Favorecido:  
HOSP OFT CENTRO AVANC DA VISAO Portador  :  COOP DE CRED 
MUTUO DOS ESCRIVAES NOTARIOS E REGIST Motivo :  POR FAL-
TA DE PAGAMENTO

OLDONI E PAVESI VIA DEL GELATO C.N.P.J. 20.110.043/0001-37 RUA 
ERECHIM, 1568 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO 
Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2940 Data do apontamento: 
31/01/2017 Numero: 0000011/12 Vcto: 20/01/2017 Valor faixa: A Favoreci-
do:  WEBSOFTWARE INFORMATICA LTDA Portador  :  BANCO BRADES-
CO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

SCHEILA CATIANE KOCH C.P.F. 072.357.379-48 RUA ROBSON CAR-
VALHAIS DSA SILVA S/N Santa Tereza do Oeste  PR DP DE 
FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2877 
Data do apontamento: 30/01/2017 Numero: 111 2/4 Vcto: 04/11/2016 Valor 
faixa: A Favorecido:  L.D. NARDI - MECANICA Portador  :  BANCO ITAU 
UNIBANCO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

TRUCK SUL DIESEL PECAS E SERVICOS LTDA M C.N.P.J. 
20.512.007/0001-08 RUA FRANCISCO IGNACIO FERNANDES 199 SA 

Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/02/2017  
Apontamento: 2930 Data do apontamento: 31/01/2017 Numero: 
34850/1 Vcto: 16/01/2017 Valor faixa: A Favorecido:  CASCAFIL Portador  
:  BANCO BRADESCO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

Por não ter sido possível encontrar os respectivos responsáveis, pelo  pre-
sente os intimo para todos  os fins de direito,  de acordo com o Código de 
Normas, ítem 12.5.10 a 12.5.14, e ao mesmo os cientifico de que se não 
for atendido no prazo legal, serão lavrados os respectivos instrumentos de 
protesto. 

Afixado em: 02/02/2017 Cascavel, 01 de Fevereiro de 2017.

CARLOS ROBERTO DE OLIVEIRA C.P.F. 788.903.301-04 R.RUI BARBO-
SA 376 Santa Tereza do Oeste  PR CEDULA DE CREDITO BANCA-
RIO POR INDICACAO Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2836 
Data do apontamento: 30/01/2017 Numero: B45132221-3 Vcto: A Vista 
Valor faixa: B Favorecido:  COOP DE CRED DE LIVRE ADM VANGUARDA 
DA REG DAS CAT Portador  :  COOP DE CREDITO DE LIVRE ADM CATA-
RATAS DO IGUACU Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

DAIANE DE OLIVEIRA C.P.F. 079.271.659-09 RUA SUYAS 911 
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 
03/02/2017  Apontamento: 2967 Data do apontamento: 31/01/2017 
Numero: DOJAN Vcto: 20/01/2017 Valor faixa: A Favorecido:  CLINICA 
VETERINARIA TERCIOTTI Portador  :  COOPERATIVA DE CREDITO MU-
TUO DOS ESCRIVAES, NOTARI Motivo :  POR FALTA DE DEVO-
LUCAO E PAGAMENTO

JOACIR ALVES C.P.F. 395.027.249-68 R RAFAEL PICOLI 1394, 
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 
03/02/2017  Apontamento: 2959 Data do apontamento: 31/01/2017 
Numero: GS 1302-56 Vcto: 30/12/2016 Valor faixa: C Favorecido:  CONS-
TRUTORA SARAIVA R LTDA Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO S.A. 
Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

LUIZ CARLOS BARBOSA C.P.F. 593.754.851-53 RUA AIMORES 1014  
SANTA CRUZ CASCAVEL PR Cascavel  PR DP DE FATURA P/ IN-
DICACAO - FISICA Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2930 
Data do apontamento: 31/01/2017 Numero: 35187/1 Vcto: 11/01/2017 Va-
lor faixa: A Favorecido:  CASCAFIL Portador  :  BANCO BRADESCO S/A 
Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

MARCELO PARANHOS VASCONCELOS C.P.F. 011.695.124-96 RUA PA-
DRE RICARDO, 902, COQUEIRAL Cascavel  PR DP DE FATURA P/ IN-
DICACAO - FISICA Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2965 
Data do apontamento: 31/01/2017 Numero: 20840 Vcto: 17/01/2017 Valor 
faixa: A Favorecido:  HOSP OFT CENTRO AVANC DA VISAO Portador  :  
COOPERATIVA DE CREDITO MUTUO DOS ESCRIVAES, NOTARI Moti-
vo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

MARMORARIA GRANIVEL LTDA - ME C.N.P.J. 11.107.185/0001-54 R 
AVAESTES, 126 B Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-
-JURIDICA Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2913 Data do 
apontamento: 31/01/2017 Numero: 637/01 Vcto: 20/04/2016 Valor faixa: 
A Favorecido:  ABRAZAK FERRAGENS LTDA ME Portador  :  BANCO 
SANTANDER SA Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

MAYCON PEIXOTO FERREIRA C.P.F. 045.699.619-24 R.ERICO VE-
RISSIMO 763 DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar 
ate: 03/02/2017  Apontamento: 2964 Data do apontamento: 31/01/2017 
Numero: 61305 Vcto: 22/01/2017 Valor faixa: A Favorecido:  M A MENE-
GON & MENEGON LTDA ME Portador  :  COOPERATIVA DE CREDITO 
MUTUO DOS ESCRIVAES, NOTARI Motivo :  POR FALTA DE DEVO-
LUCAO E PAGAMENTO

ROBERTO CARLOS GIRELLI C.P.F. 021.901.229-61 AV. 5 DE MAIO 200 
Lindoeste  PR CHEQUE-FISICA Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 
2841 Data do apontamento: 30/01/2017 Numero: 000436 Vcto: C/

Apres. Valor faixa: M Favorecido:  ILUMISOL ENERGIA SOLAR EIRELI Por-
tador  :  ILUMISOL ENERGIA SOLAR EIRELI Motivo :  POR FALTA 
DE PAGAMENTO

SCHEILA CATIANE KOCH C.P.F. 072.357.379-48 RUA ROBSON CARVA-
LHAIS DSA SILVA S/N SANTA TEREZA DO OEST  PR DP DE FATURA P/ 
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2947 
Data do apontamento: 31/01/2017 Numero: 111 4/4 Vcto: 04/10/2016 Valor 
faixa: A Favorecido:  L.D. NARDI - MECANICA Portador  :  BANCO ITAU 
UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

SCHEILA CATIANE KOCH C.P.F. 072.357.379-48 RUA ROBSON CARVA-
LHAIS DSA SILVA S/N SANTA TEREZA DO OEST  PR DP DE FATURA P/ 
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/02/2017  Apontamento: 2946 
Data do apontamento: 31/01/2017 Numero: 111 3/4 Vcto: 04/09/2016 Valor 
faixa: A Favorecido:  L.D. NARDI - MECANICA Portador  :  BANCO ITAU 
UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

Por não ter sido possível encontrar os respectivos responsáveis, pelo  pre-
sente os intimo para todos  os fins de direito,  de acordo com o Código de 
Normas, ítem 12.5.10 a 12.5.14, e ao mesmo os cientifico de que se não 
for atendido no prazo legal, serão lavrados os respectivos instrumentos de 
protesto. 

Afixado em: 02/02/2017 Cascavel, 01 de Fevereiro de 2017.
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

NovelasNovelasResumo de

SOLUÇÃO ANTERIOR

HOJE NA TV
TV TAROBÁ

Programações sujeitas a alterações

RPC

CATVE

RIC TV

REDE MASSA

DIVULGAÇÃO/TV GLOBO

horóscopo

SALMO DO DIA

06h00 – Band News
07h00 – Jornal Primeira Hora
08h00 – Café com Jornal
09h10 – Dia Dia
10h10 – Os Simpsons
11h00 – Atualidades
12h00 – Jornal Tarobá 1ª Edição
12h45 – Tarobá Esportes
13h00 – Tempo Quente
14h00 – Vitrine Revista
15h00 – Game Phone
16h00 – Band Folia
16h05 – Brasil Urgente Nacional
17h40 – Brasil Urgente Regional
18h50 – Jornal Tarobá 2ª Edição
19h20 – Jornal da Band
20h25 – Ezel
21h00 – Show da Fé
22h05 – Band Folia
22h10 – Mr. Bean
22h30 – Pesadelo na Cozinha
00h10 – Jornal da Noite
01h00 – Que Fim Levou?
01h05 – Os Simpsons
01h30 – Elementar
02h15 – Vídeos Incríveis
02h20 – Glee
03h00 – Igreja Universal

05h00 – Hora Um
06h00 – Bom Dia Praça
07h30 – Bom Dia Brasil
08h50 – Mais Você
10h10 – Bem Estar
10h50 – Encontro
12h00 – Paraná TV 1ª Edição
12h45 – Globo Esporte
13h20 – Jornal Hoje
14h00 – Vídeo Show
15h10 – Sessão da Tarde / A Fera
16h45 – Vale a Pena Ver de Novo / Cheias de Char-
me
17h55 – Malhação
18h25 – Sol Nascente
19h10 – Paraná TV 2ª Edição
19h30 – Rock Story
20h30 – Jornal Nacional
21h20 – A Lei do Amor
22h20 – Big Brother Brasil 17
23h05 – Amor & Sexo
00h00 – Jornal da Globo
00h40 – Flash
01h30 – Corujão 1 / Adoração
03h15 – Corujão 2 / O Voo da Fúria

05h50 – Negócios da Terra
06h00 – Primeiro Impacto
07h00 – Tribuna da Massa Manhã
08h00 – SBT Notícias
08h30 – Mundo Disney
10h30 – Bom Dia & Cia
10h45 – Pitadas do Tempero
11h00 – Destaque
11h45 – Show de Bola
12h00 – Tribuna da Massa 1ª Edição
13h30 – Naipi Comunidade
14h15 – Clube do Chaves
14h45 – Fofocalizando
15h45 – Casos de Família
16h45 – Rubi
17h15 – Querida Inimiga
18h30 – O Que a Vida me Roubou
19h00 – A Gata
19h20 – SBT Paraná
19h45 – SBT Brasil
20h30 – Carinha de Anjo
21h30 – Chiquititas
22h15 – Pra Ganhar é só Rodar
22h45 – Programa do Ratinho
23h15 – A Praça é Nossa
00h30 – The Noite com Danilo Gentili
01h30 – Jornal do SBT
02h15 – SBT Notícias
03h30 – RR Soares

06h30 – Balanço Geral Manhã
07h30 – Paraná no Ar
08h55 – Fala Brasil
10h00 – Hoje em Dia
12h00 – Balanço Geral
14h05 – Ver Mais
14h45 – Amor e Intrigas
15h45 – Vidas em Jogo
16h30 – Cidade Alerta
18h00 – Cidade Alerta Foz
19h10 – RIC Notícias
19h30 – A Escrava Isaura
20h40 – A Terra Prometida
21h40 – Jornal da Record
23h00 – Câmera Record
00h15 – CSI: Las Vegas
01h15 – Fala Que Eu te Escuto
02h15 – IURD

06h00 – Telecurso
07h00 – EPC
08h00 – Cocoricó
08h10 – Contos de Tinga Tinga
08h20 – Bananas de Pijama
08h30 – Peppa Pig
08h45 – O Pequeno Reino de Bem e Holly
09h00 – Quintal da Cultura
12h00 – Giro de Notícias
12h05 – Inglês com Música
12h20 – Jornal da Catve 1ª Edição
13h00 – JC Debate
13h30 – Peppa Pig
13h55 – O Pequeno Reino de Ben e Holly
14h00 – Quintal da Cultura
17h30 – Osmar, A Primeira Fatia do Pão de Forma
17h45 – Andy e as Aventuras com Dinossauros
17h55 – Giro de Notícias
18h00 – Esporte, Política & Cidadania
19h00 – Jornal da Catve 2ª Edição
19h30 – JC Debate
20h00 – Maggie & Bianca Fashion Friends
20h30 – A Pantera Cor De Rosa
21h00 – Jornal da Cultura

Em vós eu me apoiei
desde que nasci,
desde o seio
materno sois
meu protetor;
em vós eu
sempre esperei.
Tornei-me para
a turba um
objeto de
admiração, mas vós
tendes sido meu poderoso apoio.
Minha boca andava cheia de
vossos louvores, cantando
continuamente vossa glória.
(Salmo 70; vers. 6 a 8)

ÁRIES
Sua maneira de falar e de expor ideias
pode ser uma faca de dois gumes: ou
trará ótima reputação ou poderá irritar
algumas pessoas profundamente, prin-
cipalmente no ambiente de trabalho.

TOURO
Isolar-se pode ajudar a recompor suas
energias para que possa deslanchar
seus planos profissionais e pessoais.
Só não pode se distrair demais: vai
precisar manter o foco naquilo que real-
mente importa.

GÊMEOS
Amigos podem dar aquela força para
que comece a resolver algumas pen-
dências. Trabalhos em grupos e equi-
pes vão estar protegido hoje. Fuja dos
pensamentos pessimistas e agarre-se
ao seu otimismo costumeiro.

CÂNCER
Pode sentir mais firmeza e segurança
no ambiente de trabalho se suas coisas
estiverem certinhas, organizadas. O
astral está pedindo um pouquinho de
paciência com colegas de profissão:
não seja tão exigente!

LEÃO
Busque coisas e pessoas que possam
ampliar seus horizontes, acrescentar
coisas boas e novos aprendizados. Vai
ser bom profissionalmente e até mes-
mo emocionalmente.

VIRGEM
Boas energias para cuidar de afazeres
domésticos. Pequenas transformações
no ambiente em que vive podem trazer
energias positivas para o seu dia a dia.
Criatividade boa e facilidade ao expres-
sar suas ideias.

LIBRA
Não se desgaste com assuntos que
não tenham importância para sua vida.
Pode rolar desentendimento em família.
Use sua diplomacia e paciência para
resolver qualquer conflito.

ESCORPIÃO
Os astros facilitam a comunicação hoje.
Mas você vai ter que separar as boas
informações daquelas que podem ser
superficiais. Há o risco de falar demais
e acabar se enrolando.

SAGITÁRIO
Muita responsabilidade e seriedade nos
assuntos ligados a estudos e trabalho.
Pode estar rolando um momento de pla-
nejamento, de pés no chão. Tudo em
torno dos seus ideais de vida.

CAPRICÓRNIO
Ligação com pessoas da família está
forte: bom momento para falar sobre
memórias e lembranças agradáveis. Use
sua vivacidade e esperteza para resol-
ver questões complicadas em casa.

AQUÁRIO
Ligação com pessoas da família está
forte: bom momento para falar sobre
memórias e lembranças agradáveis. Use
sua vivacidade e esperteza para resol-
ver questões complicadas em casa.

PEIXES
Cuidado para não gastar em excesso:
há chances de conseguir dinheiro fácil,
mas há o risco de dispor dele com rapi-
dez também: fique de olho. Novos con-
tatos com pessoas diferentes serão be-
néficos em todos os aspectos.

Malhação (17h30)
Sula sugere que Rômulo converse com
Nanda. Renato se declara para Nan-
da. Sula refaz o vestido de Joana. Joa-
na não deixa Bárbara sair do camarim
e Sula impede outras meninas de
entrarem. Joana confronta Bárbara.

Sol Nascente (18h20)
Patrick entrega uma indenização à
família de Wagner. Hirô se recusa a
falar para Tanaka sobre as condições
da empresa. Ralf e Damasceno con-
seguem entrar na casa de Sinhá e se
surpreendem com o que encontram
no quarto de César. Sinhá conta para
Mocinha que Tanaka é herdeiro de
uma fortuna. Gaetano questiona Si-
nhá sobre o conteúdo das fotos que
recebeu de Damasceno.

Rock Story (19h30)
Diana afirma a Gordo que eles preci-
sam de Léo na gravadora. Gui termina
sua nova música e todos ficam anima-
dos. Bianca ouve Lázaro ameaçar Léo e
conta para um colunista de jornal. Lore-
na se preocupa com o comportamento
de Alex. Marisa conta para Lázaro que a
4.4 gravará um clipe com um amigo de
Gordo. Diana descobre que Júlia é fora-
gida da polícia. Alex fica chocado ao
saber que Lorena mandou matá-lo.

A Lei do Amor (21h10)
Tiago decide seguir Marina. Tiago se
impressiona com a habilidade de
Marina na piscina e se convence de
que ela é Isabela. Pedro acredita que
Ciro foi ameaçado por Magnólia. Yara
vê Misael beijar Flávia. Pedro pede
para Tiago não se encontrar com Ma-
rina antes do resultado do exame de
DNA. Tiago tem um pesadelo com Isa-
bela e decide procurar Marina.

*OS RESUMOS DOS CAPÍTULOS ES-
TÃO SUJEITOS A MUDANÇAS EM FUN-
ÇÃO DA EDIÇÃO DA NOVELA.

Sinhá revela herança
de Tanaka a Mocinha

Apesar de a máscara de Cesar (Ra-
fael Cardoso) estar caindo, Sinhá

(Laura Cardoso) nem pensa em de-
sistir de sua vingança, ao contrário:
a vilã faz uma revelação para Moci-
nha (Nívea Maria) para instigá-la a
se casar com Tanaka (Luis Melo), a
fim de se dar bem em um golpe do
baú. A chefe da quadrilha conta para
a irmã que o pai de Alice (Giovanna
Antonelli) é herdeiro de poços de pe-
tróleo nos Estados Unidos, mas se
recusou a receber os bilhões por

uma questão de honra.
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Cascavel - Ao ouvir histó-
rias encontramos um caminho
cheio de oportunidades de am-
pliar, transformar e enriquecer
nossa experiência de vida. São
momentos mágicos na vida de
qualquer ser humano. Pensan-
do nisso, o Sesc Cascavel ini-

Curitiba - A 66ª edição do
Salão Paranaense já está com
as inscrições abertas. Até 30
de março serão selecionados
25 artistas que irão expor
suas obras durante o evento,
considerado um dos principais
do País sobre artes plásticas.
A exposição será realizada de
8 de junho a 10 de setembro
de 2017, no Museu de Arte
Contemporânea do Paraná,
em Curitiba.

Podem participar artistas
brasileiros e estrangeiros que
residam legalmente no Brasil,
com idade igual ou superior a
18 anos. O regulamento e a fi-
cha de inscrição estão disponí-
veis no site
www.cultura.pr.gov.br. Cada

Histórias

Sesc propõe resgate da arte da contação
cia amanhã o projeto “Sesc
Balaio de Histórias”, que pre-
tende introduzir crianças e
adultos ao mundo da leitura.

A programação, que ocorre-
rá todas as sextas-feiras, a
partir das 19h, até o mês de
junho, contará não só com

artista selecionado receberá um
prêmio de participação no va-
lor de R$ 7 mil. Além disso, dois
participantes serão contempla-
dos com o prêmio aquisição, no
valor de R$ 20 mil, e terão suas
obras integradas o acervo per-
manente do MAC-PR.

“O principal objetivo do
evento é mostrar a produção,
fomentar a discussão, promo-
ver o conhecimento e a valo-
rização da arte contemporâ-
nea, selecionando, convidan-
do e premiando 25 artistas
visuais”, explica a diretora do
MAC-PR Leonora Pedroso.

O comitê curatorial será
constituído por três membros
de reconhecida atuação na
área das artes visuais.

O SALÃO
O Salão Paranaense foi criado em 1944 e passou a ser
realizado pelo Museu de Ar te Contemporânea desde
1970. Em 2005 o evento se tornou bienal, ampliou a
área de abrangência e instituiu prêmios a todos os ar-
tistas selecionados e convidados. Desde sua concep-
ção original, o Salão acolhe propostas que apontam novos
caminhos para as ar tes visuais.

Salão Paranaense está
com inscrições abertas

DIVULGAÇÃO

contação de histórias e leitu-
ras mediadas, mas também
troca de livros, jogos e ativi-
dades lúdicas pedagógicas.

Para a responsável da área
de cultura da unidade, Lysia-
ne Cassia Baldo, as histórias
semeiam lições de vida, dan-

do contexto a situações, sen-
timentos e valores que, quan-
do isolados, são difíceis de se-
rem compreendidos.

“Essas narrações, tão sabo-
rosamente recebidas, provocam
emoções, dão prazer, divertem
e desencadeiam processos men-

tais que levam à formação de
conceitos capazes de nortear o
desenvolvimento em valores
éticos e voltados para a forma-
ção da autoestima e a coopera-
ção social, enfim, modificando
a consciência de mundo do ou-
vinte/leitor”, argumenta.
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Bonita e elegante, Betania Mascarello posou para a objetiva de Nery Cardoso As belas Mariana Morandini e Jordana Yaguchi, by Vinicius Bracht

Salete e Marco Antonio de Souza com o neto Augusto
Formiguieri, em festa promovida pelo Clube Comercial
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Pérola do dia
“Habilidade é o que você é
capaz de fazer. Motivação
determina o que você faz.

Atitude determina a
qualidade do que você faz”.

Eduardo Costa

Infame
Cinco alimentos que

reduzem a vontade de
comer doce:

brigadeiro, pudim,
sorvete, chocolate e

doce de leite.

Balaio de Histórias
O projeto Sesc Balaio de Histórias, que
visa trazer crianças e adultos ao
mundo da leitura e propõe o resgate
da arte de contar histórias,
movimentar a prática de leituras
mediadas e troca de livros, tem
abertura marcada em Cascavel para
as 19h desta sexta-feira.
Realizado semanalmente e
estendendo-se até junho, o evento tem
entrada gratuita.

Reunião de diretoria
A Acic fará na terça-feira da semana
que vem, a primeira reunião de
diretoria do ano.
O encontro terá ligar no espaço do
Show Rural Coopavel, quando os
diretores participarão, a partir das 8h,
de evento com organizadores da feira
e visitarão o Parque Tecnológico da
cooperativa.
Mais informações com Ana Cláudia
pelo telefone 3321-1431.

Sem crise
O comércio de produtos para
animais de estimação movi-
mentou mais de 25 bilhões
de reais nos últimos dois
anos, mantendo o Brasil em
segundo lugar no ranking
mundial, atrás apenas dos
EUA, segundo a Associação
Brasileira da Indústria de
Produtos para o setor. Em
2017 a previsão de cresci-
mento pode chegar a 10%.

Aniversariantes
 Milton Puerari, Maria

Monteiro Rocha, Wilson João
Boiko, Patriki Rigoni, Vilmar
Liberali, Reovaldo Barbosa,
Antonio Anzolin Neto, Lucio
Mauro Noffke, Fabio Gomes
Figueira, Marcelo Benedetti

da Costa, Cristhian Davi
Pereira, Inês de Vargas

Spagnollo, Thiago Presser.

Turismo na
fronteira

O Marco das Três Fronteiras,
em Foz do Iguaçu, está
novamente aberto para

visitação. O local foi
revitalizado e estrutura conta

com vários ambientes
cenográficos que contam a
história de Cabeza de Vaca

em 1952 até a instalação do
Marco, em 1903.

O espaço celebra a união
entre Brasil, Argentina e
Paraguai, resgatando a

história da região.

Ciranda social
Reunindo familiares para um
jantar, Mayara Deitos Corrêa
e Otávio Baptista festejaram

o noivado na terça-feira.

Aniversariante de hoje, Arthur
Macedo de Mello recebe

amigos para um churrasco.

Para rever familiares e

amigos, Gregório e Sueli do
Carmo Ribas passeiam em

Cascavel vindos de Salvador.

A jovem Cecília Marques
Bittencourt, que regressou de

temporada de estudos no
Canadá, foi recepcionada

ontem pelos pais Geraldo e
Rita de Cássia com um jantar.
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Truck contrapõe CBA
A direção da Fórmula Truck também emitiu comunicado em contraponto ao da CBA. Afirma
que todos os compromissos financeiros com a CBA até 31 de dezembro foram pagos, po-
rém não faz menção a clubes e federações. Confirma a abertura da temporada para o dia
19 de março, no Autódromo do Velopark (RS), e afirma que a filiação da Fórmula Truck ain-
da está sendo decidido, pois como o calendário vai atingir três países (Brasil, Uruguai e Ar-

gentina), o campeonato deixou de ser somente brasileiro e passou a ser sul-americano.

ACC faz curso para sinalizadores
Para aperfeiçoar seus técni-

cos e oferecer mais qualidade
no serviço que presta a seus
pilotos e ao publico que acom-
panha as provas realizadas no
Autódromo Zilmar Beux, o
Automóvel Clube de Cascavel
realizou um curso dirigido a
seus sinalizadores no último
sábado, no Hotel Caiuá.

O curso foi dividido em duas
fases. Pela manhã os 15 sina-
lizadores receberam instru-
ções de primeiros socorros de
oficiais do Corpo de Bombei-
ros, e à tarde a aula foi minis-
trada por Bento Tino, comis-
sário e vice-presidente da Fe-
deração Paranaense de Auto-
mobilismo. Foram abordados
técnicas e procedimentos de si-
nalização a serem seguidos
durante as provas e analisa-

das diferentes situações ocor-
ridas na última temporada.

Segundo Orlei Silva, presi-
dente do ACC, o objetivo do
curso foi proporcionar melho-
res condições de trabalho aos
sinalizadores, dando-lhes con-
dições para que realizem um
trabalho de qualidade, pois
são eles que têm o primeiro
contato visual com as diver-
sas situações em uma corri-
da, que vão de acidentes a to-
ques e lances que podem ab-
solver ou punir um piloto.

OS PARTICIPANTES
Participaram do curso os si-

nalizadores Higor França
Longo, Antônio Guedes de
Souza, Aline Cristina Barros
da Costa, Moisés Santos de
Souza, Lucas Giovani Szi-

manski, Tiago Cardoso, Elbri-
no Malhazewski, Francisco
Juvenal Nardi, Paulo Teixeira
da Silva, Jorge Luiz Malha-

Motovelocidade
A Copa Verão de Motove-
locidade será disputada
nos dias 11 e 12 deste
mês, no Autódromo Zil-
mar Beux, em Cascavel.

Terra
A prova de Velocidade
na Terra que estava
marcada para domingo,
em Ponta Grossa, encer-
rando o Campeonato Pa-
ranaense do ano passa-
do, não pôde ser realiza-
da em função da chuva.
A expectativa da direto-
ria do Automóvel Clube
de Ponta Grossa é reali-
zá-la no próximo domin-
go. Desde que o tempo
colabore, é claro.

Joaçaba
O Automóvel Clube pre-
para uma grande festa
para as 3 Horas de Joa-
çaba, que reunirá pilo-
tos da categoria Marcas
1.6 de diversos esta-
dos.

Arrancada
A diretoria do Automóvel
Clube de Cascavel já dis-
cute com pilotos o regu-
lamento do Campeonato
Metropolitano de Arran-
cada de 201 Metros,
que será lançado nos
próximos dias. Também
já estão em estudo as
datas.

Ricardo Zonta
Ricardo Zonta vai enca-
rar um novo desafio em
2017. O ex-F1 disputará
este ano a sua terceira
temporada pela Shell Ra-
cing, que está de casa
nova, agora sob o co-
mando do engenheiro
Thiago Meneghel e sua
equipe, a TMG. Na ofici-
na, em Americana (SP),
o time já está focado na
preparação dos carros
para a primeira etapa do
campeonato, marcada
para o dia 2 de abril, em
Goiânia.

zewski, Eloir Gomes da Silva,
Mário Alcântara, Volmir Pere-
to, Maicon José Gross e Ânge-
lo Félix Sganzerla.

Sinalizadores do ACC tiveram aulas com Bento Tino, comissário e
vice-presidente da Federação Paranaense

ORLEI SILVA

Três cascavelenses disputam
a 1ª etapa da Copa São Paulo

Três cascavelenses confir-
maram presença na etapa
abertura da Copa São Paulo
Light de Kart. A prova será
disputada sábado no Kartó-
dromo de Interlagos, na capi-
tal paulista.

Edgar Bueno Neto e Pedro
Gurgacz irão disputar a Gra-
duados - será a estreia de am-
bos na categoria. Já Akyu
Myasava irá disputar a cate-
goria Mirim.

Akyu Myasava irá correr na
categoria Mirim sábado, em

Interlagos

MARIO FERREIRA
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Jesus coloca Agüero no banco do City
O atacante Gabriel Jesus foi titular do Manchester City pela primeira vez
no Campeonato Inglês no duelo de ontem, contra o Hull City. O jovem

revelado pelo Palmeiras já havia sido titular na apresentação anterior do
clube, mas em duelo da Copa da Inglaterra. Ontem, para ingressar no
time principal ele mandou para o banco de reservas ninguém menos

que o atacante da seleção argentina Sergio Agüero.

Não de Drogba vira piada na internet
Didier Drogba agradeceu ao Corinthians pelo interesse, mas avisou que
não era o momento certo para se transferir para o futebol brasileiro. O
acordo não aconteceu, mas o tema virou alvo de piadas. Até o Íbis, que
se intitula o “pior time do mundo”, tirou uma casquinha. O time pernam-
bucano disse nas redes sociais que também “quase contratou Messi”.

Diversos memes circularam na net, arrancando muitas gargalhadas.

Gauchão

Grêmio estreia contra o Ypiranga
Porto Alegre - Em alta

com o título da Copa do Bra-
sil conquistado no fim do ano
passado e que encerrou um
jejum de 15 anos sem erguer
um troféu expressivo, o Grê-
mio estreia oficialmente na
temporada 2017 disposto a
manter o moral elevado e vol-

tar a vencer o Campeonato
Gaúcho depois de seis anos
vendo o arquirrival Interna-
cional chegar à sua frente. O
primeiro passo por esse obje-
tivo será dado às 21h15 desta
quarta-feira contra o Ypiran-
ga, na Arena.

A versão atual do Imortal

terá praticamente as mesmas
caras do time de 2016, com
exceção do volante Walace,
negociado com o Hamburgo
(ALE), e do lateral-direito
Edílson, em recuperação de
lesão. As vagas em aberto se-
rão ocupadas respectivamen-
te por Jailson e Leonardo.

Os dois fizeram parte do
time titular armado por Rena-
to Gaúcho no treino de on-
tem. A formação completa con-
tou com Marcelo Grohe; Leo-
nardo, Geromel, Kannemann
e Marcelo Oliveira; Jailson,
Maicon, Ramiro, Douglas e
Pedro Rocha; Luan.

Travessia
A Federação de Desportos
Aquáticos do Paraná informou
ontem a suspensão do Cam-
peonato de Águas Abertas do
Paraná, popularmente conhe-
cido como Travessia a Nado
de Guaratuba e que seria rea-
lizado neste sábado. O moti-
vo foi o baixo número de ins-
crições. A disputa, que conta-
ria com o apoio da Secretaria
de Estado do Esporte e do Tu-
rismo, poderá ser remarcada
para uma nova data.

Rúgbi
A travessia de Guaratuba se-
ria outro atrativo do Verão Pa-
raná 2017, programa de ati-
vidades esportivas e recreati-
vas que está sendo desen-
volvido no litoral paranaense
pelo Governo do Estado em
parceira com várias prefeitu-
ras. Ao contrário da competi-
ção a nado, o rúgbi atraiu
grande número de participan-
tes no campeonato realizado
no Balneário Caiobá. O Rugby
Day contou com atividades
que apresentaram as regras
e peculiaridades do esporte
e foram conduzidas pelos
atletas do Curitiba, atual
campeão nacional no mascu-
lino (Super 8) e no feminino
(Super Sevens).

Toledo EC
A diretoria do Toledo man-
tém a expectativa de boa
presença de público para o
jogo deste domingo contra o
Londrina, pela terceira roda-
da do Paranaense de Fute-
bol. O Porco estreou com
um empate fora de casa
contra o PSTC e não atua
neste meio de semana. Já o
Tubarão, que na noite de ter-
ça-feira venceu o Avaí por 1
a 0 pela Primeira Liga, com
um gol do iguaçuense Alis-
son Safira, que já defendeu
a equipe toledana, fará seu
quarto jogo em dez dias.
Para a estreia do Toledo
como mandante no Estadual
2017, os ingressos para o
setor de cadeiras cobertas
custará R$ 60 e para o se-
tor de arquibancadas R$ 30.
Estudantes e mulheres pa-
garão meia-entrada.

Futsal
A pré-temporada do futsal
paranaense teve início ontem
com a apresentação do atual
campeão estadual, o Mare-
chal, para o início dos treina-
mentos. O time foi apresen-
tado à comunidade em even-
to que contou com patrocina-
dores, apoiadores, imprensa
e convidados no Pavilhão da
Comunidade Católica de Ma-
rechal Cândido Rondon. Ama-
nhã será a vez do maior ven-
cedor do Estado, o Cascavel,
iniciar os trabalhos no Giná-
sio da Neva.

PEDESTRIANISMO | Comercial se destaca no Desafio de Equipes
A Associação Atlética Comercial se desta-

cou no Desafio de Equipes realizado no fim
de semana, em Cascavel. O clube contou
com 13 equipes, 72 associados e seis

não associados. O sexteto feminino forma-
do pelas associadas Aline Henrichs, Lenita
Bebber, Regiane Nobre, Flávia Citron, Thaís
Galeski e Márcia Perin conquistou o segun-
do lugar na competição, enquanto o grupo

masculino formado pelos associados Irving
Fischdick, Luiz Andrade, Robson Macanhão,
Josimar Pedroso e Michel Mattos terminou
em quarto lugar. Já a equipe mista com-
posta pelos associados Valdir Pereira da

Silva, Maria Souza, Diego Gonzales, Idete Oliveira, Silvane Padilha e Jean
Roani ficou em sexto lugar. No geral, a Comercial Runners ficou em pri-

meiro lugar no número de equipes formadas.
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Paranaense
Equipes que largaram com vitó-
ria no Paranaense de Futebol
2017 e empolgaram seus tor-
cedores pelo futebol apresenta-
do, Paraná Clube e Cianorte
medem forças hoje pela segun-
da rodada na tentativa de abrir
vantagem na classificação so-
bre os demais times. O jogo
está marcado para as 20h, na
Vila Capanema. Os dois times
devem manter as mesmas for-
mações da estreia.

Zurique - Órgão que regu-
lamenta as regras do futebol,
a IFAB (International Foot-
ball Association Board) con-
firmou que discutirá em sua
assembleia anual, marcada
para o dia 3 de março, no Es-
tádio de Wembley, em Londres
(ING), o uso dos árbitros de
vídeo no futebol.

De acordo com a entidade, a
análise dos testes feitos até o
momento é um dos temas in-
cluídos na pauta, assim como
as previsões de utilização a par-
tir deste ano em quase 20 com-
petições em todo o planeta.

A Fifa utilizou o sistema
pela primeira vez em 1º de se-
tembro do ano passado, du-
rante amistoso entre Itália e
França. Na ocasião, a experi-
ência foi considerada “muito
positiva” pelo presidente Gi-
anni Infantino.

Meses depois o árbitro de
vídeo foi muito questionado
durante o Campeonato Mun-
dial de Clubes, mas na assem-
bleia geral realizada em mar-
ço passado, a International
Board aprovou o uso do recur-
so, de forma experimental, por
pelo menos dois anos.

A reunião da IFAB também
discutirá a proposta de permi-
tir expulsões temporárias, por
ações puníveis com cartão
amarelo, depois de a Uefa ter
testado a ideia durante os úl-
timos três anos em algumas
competições.

Além disso, será debatida a
possibilidade de dar mais liber-
dade para que federações mu-
dem as regras de jogo, como
número de substituições e
duração das partidas em com-
petições próprias.

Haverá ainda revisão final
da quarta substituição duran-

te a prorrogação, para incluí-
la nas regras.

CARIOCA | Vasco tenta a reabilitação em Bangu

Fifa confirma que discutirá  “árbitros de vídeo” em março

Alvoroçado atrás de reforços após
a goleada por 3 a 0 sofrida para o
Fluminense na abertura do Cario-

ca, o Vasco dá uma pausa na
busca por jogadores para tentar a
reabilitação no Estadual, em due-
lo com o Bangu no Estádio Moça

Bonita, às 16h30 desta quinta-fei-
ra, pela segunda rodada da Taça
Guanabara. O goleiro Martin Silva
e o meia Andrezinho devem ser

os desfalques do Cruzmaltino em
relação à equipe da estreia. O pri-

meiro sofreu uma pancada no
clássico e o segundo dará lugar à
promessa da base Evander (foto).
Já o volante Jean (Corinthians e

ex-Paraná) e o lateral Gilberto (Fio-
rentina-ITA), que tiveram o em-
préstimo confirmado ao Vasco

nas últimas horas, ainda não es-
tão à disposição do técnico Cristó-

vão Borges.
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PARANAENSE
20h Paraná Clube x Cianorte

GAÚCHO
21h15 Grêmio x Ypiranga

CARIOCA
16h30 Bangu x Vasco
19h30 Volta Redonda x Portuguesa

CEARENSE
20h30 Fortaleza x Maranguape

BAIANO
21h30 Vitória x V. da Conquista

PERNAMBUCANO
22h30 Salgueiro x Sport

COPA DO REI
18h Celta x Alavés

LIBERTADORES
20h15 Montevideo x The Strongest
22h Ind. del Valle x Olimpia
22h15 Capiatá x Universitario

PLACAR
DE ONTEM

PARANAENSE
PSTC 0 x 2 Prudentópolis
Foz do Iguaçu 1 x 1 J. Malucelli
FC Cascavel 0 x 0 Coritiba

PRIMEIRA LIGA
Internacional 2 x 1 B. de Pelotas
Cruzeiro 1 x 0 Atlético-MG

CARIOCA
Flamengo 3 x 0 Macaé
Boavista 1 x 1 Nova Iguaçu
Fluminense 1 x 0 Resende

Foz do Iguaçu - Finalista
na prova do lançamento de
martelo dos Jogos Olímpicos
Rio 2016, Wagner Domingos
ministrará uma oficina de trei-
namento nesta quinta-feira, às
15h, em Foz do Iguaçu. O alvo
da atividade, a ser realizada na
pista de atletismo do Ginásio
Costa Cavalcanti, são os par-
ticipantes do projeto Jovens
Atletas - Campeões do Futu-
ro, que tem patrocínio da Itai-
pu Binacional e apoio da Se-
cretaria Municipal de Esportes.

Conhecido como Montanha,
Domingos foi o primeiro bra-
sileiro a disputar uma Olim-
píada na prova de lançamen-
to do martelo em 84 anos –
desde os Jogos de 1932, em
Los Angeles (EUA). Ele tam-
bém é recordista brasileiro e
sul-americano. Sua melhor
marca é de 78,63m.

Cinco anos antes da Rio

Finalista olímpico dará
oficina em Foz do Iguaçu

2016, porém, Montanha teve
de enfrentar um adversário
bem mais difícil que os gigan-
tes do Leste Europeu, mestres
no lançamento de martelo.

À época ele foi diagnostica-
do com câncer na bexiga e teve
que parar os treinamentos, fa-
zer uma cirurgia e recuperar
a saúde e a capacidade física
antes de retornar ao esporte.

Um pouco dessa experiência,
dentro e fora das pistas, será
levada aos participantes do
projeto Jovens Atletas - Cam-
peões do Futuro, que tem en-
tre seus principais destaques
um competidor da mesma pro-
va: Rallison Thomas Marques
Guerra, atual campeão e recor-
dista paranaense adulto e 4º
melhor atleta da categoria
adulta do Brasil. Guerra tem
como melhor marca 62,55m e
espera em 2017 chegar próxi-
mo dos 70 metros.

Cascavel - A expectativa de
ver como ficou o reformado
Estádio Olímpico Regional
Arnaldo Busato e voltar a
empurrar a equipe da casa
após quase dois sem futebol
profissional na cidade fez um
bom público comparecer à pra-
ça desportiva na noite de on-
tem, dia no qual FC Cascavel
e Coritiba mediram forças pela
segunda rodada do Paranaen-
se de Futebol 2017, mas não
saíram do zero no placar. Foi
o primeiro ponto das duas
equipes no campeonato.

Cinco mil e setecentas pes-
soas lotaram as arquibanca-
das do estádio e geraram uma
renda de R$ 132 mil ao time
cascavelense, que começou o
jogo com uma postura fecha-
da e apostando nos contra-ata-
ques, principalmente com os
camisas 10 Hyago e 9 Wesley.
Entretanto, a melhor chance
do primeiro tempo foi do Co-

ritiba, em lance em que o ata-
que Henrique Almeida driblou
o goleiro Darci e preferiu to-
car para Kleber finalizar. O
Gladiador chutou da marca do
pênalti e a bola abafou na zaga
antes do goleiro cascavelense
se recuperar e fazer a defesa
quase em cima da linha.

Paranaense 2017

FC Cascavel e Coritiba
empatam no Olímpico

Na etapa complementar o
FC Cascavel voltou melhor,
tomando as ações e buscando
o gol, que poderia ter saído em
pelo menos duas boas oportu-
nidades criadas. O Coxa tam-
bém desperdiçou nova oportu-
nidade clara e no fim o empa-
te acabou sendo comemorado

pelas duas equipes.
Na próxima rodada, no do-

mingo, o FC Cascavel visita-
rá o Foz do Iguaçu, que on-
tem ficou no 1 a 1 com o J.
Malucelli, e o Coritiba fará
clássico com o Paraná Clube
em sua estreia no Couto Pe-
reira neste Estadual.

FÁBIO DONEGÁ
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ASTRA 2011 CORSA 05
 Abaixo da tabela, particular, sem 
restrição, nem sinistro. R$ 13.000. 
F: (45) 99933-3801 - Fatos Whatts  
CI-173732.

CORSA SEDAN CLASSIC
Super, 1.6, MPSI, 2005, branco, 
completo + ar, rodas de liga 14’, 
manual no porta luvas . R$ 15.945. 
Estudo Troca. F: (45) 3224-6117/ 
98402-7695  CI-173175.

MONTANA LS 1.4 2013
Econoflex, vermelha, dir. hid., ar qte, 
trava, alarme, capota marítima. R$ 
26.900. Estudo troca. F: (45) 3224-
6117/ 98402-7695 (whatsapp).  CI-173176.

ESCORT EUR - GL 1.6 94
Prata, 2 portas, rodas de liga 14’’, 
pneus 0km, ótimo estado. R$ 5.900. 
F: (45) 3224-6117/ 98402-7695 
(whatsapp).  CI-173172.

CIVIC 2008 COMPLETO
Prata, automático. R$ 31.800. F: (45) 
99908-8777  CI-173663.

DUSTER 2.0 2013
Top de linha, 43.000km, revisões feita 
na Renault. Preço FIPE. F: (45) 3902-
1001/ 98823-3402.  CI-173659.

VENDO LOGAN 2014
1.0, Completo, único dono, cinza, R$ 
35.400. F: (45) 99924-5195/ 3097-
5197.  CI-173734.

JETTA 2.5 20V 170CV
TIPTRONIC, 2009, prata 4 portas, 
completo, pneus novos. R$ 34.983. 
Estudo Proposta. F: (45) 3224-6117/ 
98402-7695.  CI-173177.

CARTA CONTEMPLADA
Imóvel R$ 252.200 entrada R$ 85.000, 
saldo de 156 x R$ 1.823. F: (45) 
99829-0653  CI-173686.

COMPRAMOS CONSÓRCIO
 Diversos, contemplado ou não, de 
todas as administradoras, mesmo 
cancelado ou com parcelas em 
atraso, pagto a vista. F: (45) 
3224-9891/ 99966-6379/ 99103-
5944 orlandobortoli@hotmail.com  
CI-173244.

CONSÓRCIO
Carta de crédito R$ 100.000., parc R$ 
701.75. Crédito R$ 33.030, parc R$ 
527,56 seu veículo pode valer como 
lance. Crédito R$ 62.100., parc R$ 
957,38. F: (45) 99962-1208.  CI-173700.

CONSÓRCIO
CONTEMPLADO. Crédito de R$ 
36.000., entrada de R$ 11.000. + 72 
parcelas de R$ 583,00. Tratar fone: 
(45) 99991-9713 / 3325-1070.  CI-173459.

POPULARES 0 KM
Através do consórcio, muito mais 
barato. Celta, Gol, Uno, Palio, HB20 
e outros. Crédito de R$ 15.000., R$ 
20.000., R$ 30.000., e R$ 50.000. 
Mensalidades a partir de R$ 295. 
Seu veículo usado poderá valer como 
lance. Para fazer um bom negócio 
fale com o Jorge. F: (45) 3222-1802/ 
99972-3798. www.lanceconsorcios.
com.br  CI-173457.

ALUGO APARTAMENTO
Curitiba, Batel, quadra do colégio 
Positivo, mobiliado, 3 qtos, WC, 
lavabo, sala 2 amb., coz, lavand, gar. 
R$ 1.800. F: (45)3035-4030/ 99977-
6687  CI-173633.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
9971-1416.  CI-170698.

SERAFIM VENDE APART
Maria Luiza, próx Beal da Carlos 
Gomes, apróx 86m², 2 qtos, demais 
depend, 2 vagas. R$ 250.000. F: 
(45) 3035-2714/ 99922-7904 Creci 
19806f.  CI-173201.

SERAFIM VENDE APART
Coqueiral, nova conquista, 61m², 2 
qtos demais dep, vagas de gar. próx. 
a Asservel por apenas R$ 110.000. 
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f.  CI-173187.

SERAFIM VENDE APART
Neva, 2° andar, 3 qtos, sala 2 amb, 
coz, lavand, sacada, vaga de gar. R$ 
175.000. F:(45)3035-2714/ 99936-
4099 Creci 19806f www.willianserafim.
com.br  CI-173198.

V. MORETTI  VENDE
Apartamento Res. Palmeiras, Rua 
Cipreste, 237, Pq.Verde, 2 quartos, 
sala 2 ambientes, cozinha c/ armário, 
área de serviço, bwc, 1 vaga de 
garagem. R$ 125.000. F: (45) 3322-
1515 CRECI 3149 J.  CI-173120.

V. MORETTI ALUGA
Apart. Centro, Rua Pio XII, nº2371, 2 
qtos, sala, Cozi.com armário, área de 
serviço, WC, 1 vaga de gar. R$ 695. F: 
(45) 3322-1515 CRECI 3149 J.  CI-173115.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Res. Dom Pedro, Av. 
Tito Muffato, 2077, Santa Cruz, 3 qtos, 
sala, cozinha, bwc, área de serviço, 
1 vaga de garagem. R$ 550. F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J.  CI-173114.

V. MORETTI ALUGA
Apart Ed Roma, Tropical, Juscelino 
Kubitschek, quarto, sala, coz. c/ 
armários, área de serviço, 1 vaga de 
gar. R$ 650. F: (45) 3322-1515 CRECI 
3149 J.  CI-173119.

V. MORETTI VENDE
Apart. Centro, 2 suítes, 2 qtos, sala 2 
amb, coz. planejada, área de serviço 
e depend. de empregada, 2 vagas 
de gar, área de lazer completa. R$ 
980.000.  F: (45) 3322-1515 CRECI 
3149 J  CI-173121.

V. MORETTI VENDE
Apartamento Ed. Casablanca, Rua 
Mato Grosso, centro, suíte, 2 quartos, 
sala, cozinha c/ armários, bwc social, 
depend. de empregada, área de 
serviço, 2 vagas de garagem R$ 
480.000. F: (45) 3322-1515 CRECI 
3149 J  CI-173116.

CASA GUARUJA
1 3 0 M ² ,  4  q u a r t o s ,  d e m a i s 
dependiencias. Rua das Violetas, 
647. R$ 230.000. F: (45) 3225-2540/ 
99972-3834. www.gersonparanhos.
com.br Creci 7297  CI-173610.

SERAFIM VENDE CASA
PQ. São Paulo, 116m², fino acab, 
sobra de terreno no fundo, espaço p/ 3 
carros. R$ 450.000. F: (45) 3035-2714/ 
9922-7904 Creci 19806f.  CI-173188.

SERAFIM VENDE CASA
Centro prox. Havan, 200m², terreno 
12x41, suíte c/ closet, 2 qts, mais 
dependências. R$ 750.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f.  
CI-173192.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 360.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f.  
CI-173191.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Vila Dione, aprox 180m², 3 suites, 
mais depend, gar coberta pra 3 
carros, semi mobiliado. R$ 530.000. 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904 Creci 
19806f.  CI-173203.

SOBRADO NO COQUEIRAL
Novo, 153m², suite, 2 qtos, 4 vagas de 
garagem, todo em porcelanato, ótima 
localização, Rua Paraná, edícula, 
lavand. Ac troca. F: (45) 99974-5371.  
CI-173704.

V. MORETTI ALUGA
Casa na Rua Pio XII, nº.2361, Centro, 
4 quartos, sala, escritório, cozinha, 2 
banheiro, área de serviço, 2 vagas de 
garagem R$ 1.000. F: (45) 3322-1515 
CRECI 3149 J  CI-173122.

V. MORETTI VENDE
Casa Rua Salgado Filho, Neva, 1 suíte, 
2 quartos, 3 salas, coz., banheiro, 
área de serviço, edícula, 3 vagas de 
garagem. R$ 550.000. F: (45) 3322-
1515 CRECI 3149 J  CI-173118.

V. MORETTI VENDE
CASA P/ FINS COMERCIAIS: Centro, 
aprox. 342,46m², terreno 550,25m², 
suíte, 2 qtos, sala estar/jantar, 2 salas 
TV, 2 bwc, escrit, coz c/ armários, 
área de serviço, edícula c/ churrasq, 
gar coberta e 3 sem cobertura. 
R$1.650.000 F: (45) 3322-1515 CRECI 
3149 J  CI-173117.

VENDO CASA
No Tropical, com terreno de 715m² 
(13x55), c/ 2 casas em alvenaria, na 
rua Fortaleza, a 6 quadras da Unipar. 
R$ 850.000. Estudo propostas. F: (45) 
98807-1691/ 3306-0320.  CI-173579.

ALUGO KITINETE
Alto Alegre, ótima localização. R$ 550 
uma pessoa R$ 600 p/ duas pessoas, 
água e luz incluso. F: (45) 99928-1051 
- LEONY  CI-173186.

ALUGO BARRACÃO
450m², Rua Francisco Schelle, fundos 
do Banco Itaú da Carlos Gomes, 
Parque São Paulo. F: (45) 3225-1168.  
CI-173142.

ALUGO SALA COMERCIAL
110m², Rua Ieda Baggio Mayer, 969, 
Jd. Maria Luiza, em frente a SolloCasa. 
F: (45) 3035-3876/ 99972-8851.  
CI-173268.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial para locação, aprox. 
830m², na Avenida Brasil nº.8023- 
Centro, Cascavel. R$ 15.000. F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J  CI-173113.

VENDO CONSULTÓRIO
 ODONTOLÓGICO. Central, 
próx. Policlinica, gar. privativa, + 
de 20 anos de funcionamento, 
reformado, motivo mudança de 
endereço. F: (45) 99971-7103.  
CI-172945.

320 ALQS PONTA GROSS
100 alqs de soja plantado, possibilidade 
de aumentar a área de plantio. Parcelo 
em 5 anos pag em soja. F: (41) 99996-
9212 Creci F-21063  CI-173657.

6.500HAS MS
Montada, próx. leitão de gado, pista de 
avião, sede, retiro, entrando e saindo 
caminhão o ano inteiro. Temos várias 
áreas p/ lavoura, região de Dourados/
MS. R$ 15.000.000. F: (67) 99971-
3855 CRECI 2649  CI-173490.

ÁREA INDUSTRIAL
5.500m², a 5 min do Centro, de frente 
para BR 467, podendo usar + 5.000m². 
Preço de ocasião R$ 1.500.000. F: 
(45) 99973-6072/ 99107-0022.  CI-173658.

SERAFIM VENDE
Terreno no Florença, todo murado. 
Por apenas R$ 135.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904. Creci 19806f www.
willianserafim.com.br  CI-173190.

SERAFIM VENDE
Meio lote no Coqueiral, 6x35, 3 
quadras da Av Brasil. Por apenas R$ 
130.000. F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/ 99936-4099 Creci 19806f. 
Serafim.  CI-173200.

SERAFIM VENDE 10 ALQ
São Salvador, 8 alqueires mec., c/ 
benfeitoras, boa de água, 4km do 
asfalto. R$ 1.000.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f.  CI-173196.

SERAFIM VENDE 18 ALQ
Sta Maria, 9 alqs mec, reserva e 
pastagem, casa, açude. R$ 100.000/
alq. Ac. 50% em permuta por imóvel 
em Cvel . F: (45) 3035-2714/ 99936-
4099 Creci19806f  www.willianserafim.
com.br  CI-173195.

SERAFIM VENDE CHACARÁ
São Salvador, 2,1 alq., 700m do 
asfalto. Apenas R$ 240.000. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci 19806f 
www.willianserafim.com.br  CI-173193.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
10.000m², 3 km do asfalto, ótima 
localização, sem benfeitorias. Por 
apenas R$ 100.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f  CI-173194.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
2 alq., Santa Tereza, sem benfeitorias, 
7 km do asfalto. R$ 250.000 aceita-se 
permutas. F: (45) 99922-7904 Creci 
19806f  www.willianserafim.com.br  
CI-173197.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
Aprox 7 alq. São Salvador, aprox 
4,5 alq mec., muito bom de água. 
R$ 675.000. F: (45) 3035-2714/ 
99922-7904 Creci 19806f.  www.
willianserafim.com.br  CI-173189.

SERAFIM VENDE MEIO LOTE
Verona, 13,8m de frente por 15m de 
fundo. Apenas R$ 65.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f.  
CI-173199.

SERAFIM VENDE SITIO
18 alq. Boa Vista, 1,5 km do asfalto, 
3 alq. mec., aprox 1,5 alq., eucalipto 
9 alq., pasto. R$ 850.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f.  
CI-173202.

SERAFIMVENDE TERRENO
Santa Cruz, medindo 12x30, T.O. 60%, 
com casa de madeira em cima. R$ 
150.000. F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904 Creci 19806f.  CI-173205.

SERAFIMVENDE TERRENO
Regiao do a l to  a legre ,  ó t ima 
localização, acima do nivel da rua, sol 
nas laterais, 480m², 21m de frente. R$ 
300.000. F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904 Creci 19806f.  CI-173204.

CONSÓRCIO
IMOBILIÁRIO. Grupo especial, confira 
crédito R$ 200.000. Parcelas só 
R$ 1.441,57. Furo de grupo, vagas 
limitadas. Não cobramos taxa de 
adesão. Mais informações com Jorge 
F: (45) 3325-1070/ 99972-3798. www.
lanceconsorcios.com.br  CI-173456.

CONSÓRCIO
I M O B I L I A R I O .  C a s a ,  a p a r t . , 
sobrado, barracões, sala, sitíos, 
chácaras, construções e reformas. 
Grupo Especial. Confira crédito R$ 
150.000. Parcelas só R$ 1089,98. 
Não cobramos taxa de adesão. F: 
(45) 3325-1070/ 99972-3798. www.
lanceconsorcios.com.br  CI-173458.

VENDO
Touros Nelore Mocho, P.O. F: (45) 
3225-1168.  CI-173143.

CONTRATA AUXILIAR
 Produção, masculino, acima 
de 18 anos com disponibilidade 
de horário para trabalhar aos 
domingos e feriados. Interessados 
comparecer à Rua Benjamin 
Constant, 559, Pq São Paulo com 
currículo e carteira de trabalho. F: 
(45) 3038-7975.  CI-173169.

CONTRATA-SE
Vendedor externo, com experiência 
no setor automotivo. Interessados 
agendar entrevista pelo F: (45) 3036-
4550. c/ Cristiane.  CI-173541.

CASA DE MASSAGEM
Atendimento c/ serviço de massagem 
de acordo com sua necessidade. F: 
(45) 9862-9842 (whatsapp).  CI-173283.

MASSAGEM
Pernas, costas, estimulante, prostática, 
c/ mais de 40 anos, das 14 às 22 horas, 
c/ hora marcada, no centro. F: (45) 
9962-9242/ 3223-7455.  CI-173589.

MASSAGEM RELAXANTE
Para  s t ress ,  cansaço ,  do res 
musculares, atendimento com horário 
marcado. A partir de R$ 40,00. F: (45) 
99954-1505  CI-173728.

MASSAGEM TAILANDEZA
Relaxante, para dores musculares, 
est imulante,  com local  central 
e cl imat izado, massoterapeuta 
profissional. F: (45) 99803-7189.  
CI-173635.

MASSAGEM TERAPÊUTICA
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória, tratamento 
infra vermelho, perca de gordura 
localizada/drenagem, limpeza de 
pele. Atendimento hora marcada, 
atende fins de semana e feriados. F: 
(45) 99916-2299/ 99135-4180/ 98414-
1989.  CI-173654.

MASSOTERAPIA ESTÉTIC
Massagem relaxante, reflexologia, 
estética facial e corporal. F: (45) 
99823-0810  CI-173731.

PARE DE SOFRER
 Trago quem você ama, rindo ou 
chorando em 3 dias, para sempre 
aos seus pés. F: (43) 3322- 6735/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154.  CI-173383.

ÚNICO NO BRASIL
 Gamado e amarrado em você pra 
sempre! Sigilo absoluto. F: (43) 
3152-6754/ 3322-8065/ 98456-
3291/ 99911-5862/ (45) 99909-
3154.  CI-173382.

VENDO VESTIDO NOIVA
 Marca espanhola, tamanho 38. 
F: (45) 99973-7103.  CI-172946.

Marca espanhola 
tamanho 38

VENDO VESTIDO DE NOIVA

 F: (45) 99973-7103.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA - LAS

MIRANTE COMÉRCIO E INDÚSTRIA LTDA torna 
público que irá requerer à Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de Cascavel - PR, a Licença Ambiental 
Simplificada - LAS para Comércio atacadista de 
produtos de higiene, limpeza e conservação domiciliar a 
ser implantada na Rua Talvino Atilio Volpato, n° 490 - 
Bairro Morumbi, Cascavel/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
PRÉVIA

A empresa Polina & Cia LTDA torna público que na 
data 31/01/2017 requereu a Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente de Cascavel, a Licença Prévia para 
Comércio por atacado e varejo de produtos alimentícios 
com predominância de origem animal, transporte 
rodoviário de carga e lavagem de veículos pesados na 
Avenida Brasil, 2232, São Cristóvão, Cascavel/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

Projevel Móveis, CNPJ 17.977.898/0001-55 torna 
público que irá requerer à Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente de Cascavel, a Licença Simplificada 
para Fabricação de móveis com predominância de 
madeira. a ser implantada na Rua Sargento José 
Bernardo Rosa, número 205, Jardim Padovani. 
Cascavel-PR.
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